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Тема дня

Обычно этот рубеж лесозагото
вители объединения «Томлес- 
пром» брали в течение марта. Но 
растут мощности, 1ссвершен|ству- 
ется техника, улучшается орга
низация труда в леспромхозах, 
обретается опыт. Сегодня милли
онный рубеж вывозки леса за ме
сяц вполне может стать задачей 
января. И эта задача инженерно 
обоснована.

Слово — начальнику объеди- 
HCMf.4 «Томлеспром» Виктору Ни
колаевичу Шутову:

— Лесозаготовители остались дол
жниками в прошлом году. Тем более 
важно в ином ритме начать завер
шающий год пятилетки. Недавние 
постановления Центрального Коми
тета партии и Советского прави
тельства о повышении эффектив
ности лесозаго! овок, улучшении ус
ловий работы лесозаготовителей 
воспринимаются всеми труженика
ми отрасли как проявление большой 
заботы о работниках леса, на кото
рую надо ответить решительным 
улучшением дела. Январский мил
лион кубометров должен стать фак
тическим началом перелома. За ра
боту в этом ритме высказалось не
давнее собрание . актива областной 
партийной организации. Одним сло
вом, таная мера январского напря
жения труда лесозаготовителей — 
один миллион кубометров — крайне 
нужна.

С другой стороны — она реальна. 
Построены все зимние дороги. В 
запасе у дорог лежит сейчас более 
миллиона кубометров деса. .Лес

промхозы имеют необходимое коли
чество автомобилей и погрузчиков, 
бульдозеров для поддержания дорог 
в хорошем состоянии. Техника обе
спечена механизаторами, как пра
вило, для трехсменной работы. 
Большую долю в вывозке берут на 
себя автомобилисты областного 
транспортного объединения. Собст
венно, и план января, учитывая на
ши возросшие возможности, опре
делен в 935 тысяч кубометров. 
Миллион, как говорится, рядом. Ес
ли плановый суточный график со
ставляет 31,167 кубометров, то для 
миллиона надо 33.333, или обеспе
чить рост выработки каждый день 
на 7 процентов. Вот, собственно, ме
ра реального участия каждого лесо
заготовителя в январском ускоре
нии всего лесного конвейера: каж
дую смену — на 7 процентов боль
ше планового задания.

Уже завершилась первая неде
ля января. По объективным ус
ловиям работы она была идеаль
ной для вывозки леса. Но как она 
использовсша?

На исходе первой рабочей шести
дневки достигли плановых суточ- 
Sjbix графиков Аргат-Юльский. Ка- 
тайгинский, Сайгинский, Чаинский 
леспромхозы, Каргасокский ЛПК. 
Очень близко подошли к «мил
лионному» ритму, т. е. необходи
мому перевьшолнению сутотаого 
графика, Каргасокский ЛПК, Ка- 
тайгинский, Парабельский и 
Чаинский леспромхозы. 6 января 
лишь один коллектив Белояр

ского комбината вывез 3.109 ку
бометров леса при «миллионном» 
графике в 3.067 кубометров.

В целом же объединение отста
ет от планового графика на 
21,000 кубометров,, а с поправкой 
на миллионный рубеж отставание 
составляет уже 32,5 тысячи. Боль
ше всего отстают Ергайский, Ор
ловский, Тегульдетский леспром
хозы, Калтайский ОЛК.

Вот так расслоила трудная ян
варская задача коллективы лесо
заготовителей, их партийные ор
ганизации, хозяйственных руко
водителей. На людей, у которых 
за словом следует дело. И не 
проявивших пока такой способ
ности.

Оценивая итоги первой недели, 
надо иметь в виду одно чрезвы
чайно важное следствие . январ
ской задачи. Речь идет о качест
ве управления лесным комплек
сом на всех уровнях — област
ном, районном, а также на уров
не предприятия, лесопункта, 
комплекса, звена, о способности 
обеспечивать необходимую кон
центрацию сил и средств, опера
тивно решать возникающие проб
лемы. Явно отставало от требо
ваний качество управления на Бе
лоярском ЛПК, который в пер
вые три дня после новогодних

праздников сработал лишь на 
треть своих возможностей. Не 
выдерживает январский экзамен 
■на способность управлять своими 
людьми руководство объеди
нения «Томскавтотраис», воз
врат в леспромхозы машин и 
шоферов занял больше недели. 
Руководителям тегульдетских лес
промхозов не хватает решитель
ности в перестановке людей для 
обеспечения главной задачи дня. 
Не пересмотрели свои режимы и 
фогмы работы многие партийные, 
профсоюзные, комсомольские ор
ганизации леспромхозов, их руко
водители, обком профсоюза отрас
ли, зп1реждения, призванные обес
печивать и обслуживать лесозаго
товителей. Не везде необходимые 
темпы набрала трелевка леса. А 
ведь январским миллионом год 
только начинается. Что же пове
зем в феврале, марте?

С разной степенью успеха дер- 
йсат сегодня труженики леса свой 
первый экзамен завершающего 
года пятилетки. Не всех еще за
хватило поле напряжения январ
ского миллиона. Довести это на
пряжение до каждого лесозагото
вителя, на каком бы участке он 
ни работал, подчинить одной цели 
все помыслы и действия людей 
— в этом сейчас гвоздь момента.

С л о в о  

н е ф т я  н и ко в
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 

производственного объединения «Томск
нефть» на 1985 год

Принимая к действию установки Политбюро ЦК КПСС, 
решения сессии Верховного Совета СССР, указания Ге
нерального секретаря ЦК КПСС, Председателя Президи
ума Верховного Совета СССР К. У. Черненко,, встав на 
трудовую вахту по достойной встрече XXVII съезда 
КПСС, коллектив объединения «Томскнефть» принимает 
следующие социалистические обязательства:

добыть 13,2 миллиона тонн нефти, из них сверх плана 
30 тысяч тонн, в том числе:

— к дню выборов в Верховный Совет РСФСР и мест
ные Советы народных депутатов — 5 тысяч тоня;

— к 40-летию Победы советского народа в Великой 
Отечественной войне — 12 тысяч тонн;

— к 50-летию стахановского движения — 22 тысячи 
тонн.

Досрочно завершить одиннадцатую пятилетку, сверх 
плана за 5 лет поставить стране 500 тькяч тонн нефти.

Начать эксплуатацию Малореченского месторождения, 
развернуть подготовительные работы на Игольской 
группе местороя«дений, ускоренными темпами наращи
вать добычу нефти в третьем нефтяном районе.

Всемерно распространяя почин буровых бригад Т. Г. 
Фаттахова, А. С. Регшикова, достигших наивысших по
казателей проходки, пробурить в 1985 году .975 тькяч 
метров скважин и довести проходку на одну бригаду в 
эксплуатационном бурении до 58 тысяч метров.

На основе применения ресурсосберегающих техноло
гий, рационального использования техники, улучшения 
нормирования сэкономить 3,8 миллиона киловатт-часов 
злектроанергии, 5.164 гигакалорий тепловой энергии и 
759 тонн условного топлива. Отработать два дня на сэ
кономленных ресурсах, снизить их затраты на произ
водстве на 250 тькяч рублей.

Обеспечить дальнейшее улучшение социально-бытовых 
условий трудящихся, построить 44 тысячи квадратных 
метров жилья, в том числе 3 тькячи в Кедровом, школу 
на 1.176 мест, детский сад на 320 мест, ввести в эксплуа
тацию пионерский лагерь на 240 мест. Подготовить в 
учебно - курсовых комбинатах 2.700 высококвалифици
рованных работников.

Произвести в совхозе «Стрежевской» 116 тонн мяса, 505 
тонн молока, 10,2 миллиона штук яиц, 448 тонн овощей, 
предприятиям торговли и общественного питгшия про
дать дополнительно к плану товаров на 750 тысяч руб
лей, в том числе по общественному питанию на 160 ты
сяч.

(Социалистические обязательства обсуждены и 
приняты на собраниях трудовых коллективов объ-

' единения «Томскнефть»).

НАША СПРАВКА: социалистические
обязательства объединением «Томскнефть» 
на 1984 год выполнены полностью.
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Выборы 
в Верховный 
Совет РСФСР 
и МЕСТНЫЕ Советы 
НАРОДНЫХ

1985 ДЕПУТАТОВ

Д о в е р и е

достойным
Если сравнить производст

венное объединение «Сиб- 
электромотор» с тем, каким 
было оно в период прошед
ших выборов в Верховный 
Совет РСФСР, то увидишь 
зримые перемены. Обнови
лись цехи; на месте много
численных станков и станоч
ков — автоматические линии 
(их сейчас более шестидеся
ти), столько же поточных 
линий, один комплексно-ме
ханизированный цех, до се
мидесяти манипуляторов..ро- 
ботов — всего и не переч
тешь.

С 1981 года, с того време
ни. когда «Сибэлектромотор» 
стал объединением, его воз
главляет генеральный дирек
тор В. М. Зиенко. Инициа
тивный, широко эрудирован
ный, имеющий богатый опыт 
руководящей работы, он про
делал огромную работу по 
виепрению нового, прогрес
сивного, сумел сплотить

коллектив, мобилизовать его 
на вьшолнение планов и обя
зательств, на внедрение эко
номического эксперимента.

Все это было сказано в вы
ступлениях на общем собра
нии моторостроителей по вы
движению кандидатов в де? 
путаты Томского городского 
Совета народных депутатов.

Собрание единодущно по
становило; выдвинуть канди
датом в депутаты городского 
Совета В. М. Зиенко.• * *

Сорок четыре человека 
выдвинуты кандидатами в 
депутаты Томского городско
го Совета народных депута
тов. Тридцать врсемь из них 
— рабочие. В седьмой раз 
подряд названа кандидатура 
слесаря - ремонтника Том
ского электромеханического 
завода А. А. Лютько, кото
рый, по общему мнению, с 
честью оправдывает доверие 
избирателей. В числе канди
датов в депутаты горсовета

— передовые рабочие: элек
тросварщик ЖБК-1СЮ В. .П. 
Николаев, радиомонтажница 
машиностроительного завода 
Н. А. Чалкина, товаровед- 
бракер «Ростекстильторга» 
Н. Г. Кускова, закройщица 
Томского, завода резиновой 
обуви Т. И. Король, бракер 
Томского лесопромышленно
го комбината М. И, Краев.

Идет выдвижение канди
датов в депутаты Асинов- 
ского городского Совета на
родных депутатов. Ими ста
ли В. С. Соколова — ста
ночница трактороремонтного 
завода, Н. В. Скробов — га
зорезчик и В. А. Тикунова— 
моторист этого же завода, 
В. А. Лебедев — старший 
инженер Восточных электри
ческих Сетей, В. А. Морева— 
рабочая базы управления 
снабжения и сбыта, А. Г. Пу- 
тинцев — шофер Асиновско- 
го леспромхоза, С. И. Сурков
— врач Минаевской сельской 
больницы.

СОВЕЩАНИЕ ГРУППЫ 
Д О К Л А Д Ч И К О В

Пленум Томского райкцмо К П С С
Состоялся пленум Томско

го райкома КПСС, рассмот
ревший организационные 
вопросы. В связи с утверж
дением В. А. Кострюкова ва- 

гместителем заведующего от
делом пропаганды и агита
ции обкома КПСС он осво-’ 
божден от должности второ
го секретаря Томского рай
кома партии и члена бюро. 
Вторым секретарем Томского 
райкома КПСС избран А. В.

Черняйкин, работавший ра
нее секретарем этого же 
райкома. Секретарем райко
ма партии избрана 3. П. 
Дроздова. Пленум утвердил 
также редактором районной 
газеты С. Н. Андреева.

В работе пленума принял 
участие член бюро обкома 
КПСС, заведующий отделом 
организационно - партийной 
■работы обкома партии Е. А. 
Вологдин.

Состоялось очередное сове
щание гругты докладчиков 
обкома КПСС. Руководитель 
группы — первый секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мельни
ков подвел итоги единого 
политдня, прошедшего в де
кабре, и работы группы до
кладчиков в 1984 году. Было 
отмечено, что этот год стал 
годом дальнейшего совер
шенствования практики про
ведения единых политдней, 
более эффективного участия 
руководящих кадров в идей
но-воспитательной работе. 
Некоторые итоги этой рабо
ты были подведены на инст
руктивном совещадии док
ладчиков при рассмотрении 
задач по выполнению поста
новления ЦК КПСС «Об уча
стии руководящих кадров 
Эстонской ССР в политико
воспитательной работе среди 
трудящихся». 1-

В единые политдни рас
смотрены задачи трудовых 
коллективов области по вы
полнению решений декабрь
ского (1983 г.), февральско
го, апрельского и октябрь
ского (1984 г.) Пленумов ЦК 
КПСС, указаний и выводов, 
изложенных в речах товари
ща К. У. Черненко на Плену
мах ЦК, заседаниях Полит- 
бю-о, на встрече с рабочими 
московского металлургиче
ского завода «Серп и мо
лот», а также злободневные 
для области вопросы, связан
ные с заготовкой кормов для 
общественного животновод
ства, выполнением социали
стических обязательств и до
говорных поставок.

В рамках единого полит
дня (и это стало традицией) 
проведено два областных 
рабочих собрания. '

В течение года в единые 
политдни состоялось более 
1.700 выступлений докладчи
ков обкома КПСС. Как пра
вило, эти выступления орга
низовывались в отстающих 
коллективах, что способство
вало не то.лько политическо
му информированию трудя
щихся, но и устранению не
достатков, повышению тру
довой активности людей.

В текущем году изз^чена 
практика проведения полит
дней на промышленных 
предприятиях Томска, в 
коллективах управлений пи
щевой и топливной промьпп- 
ленности, лесного хоз»Й1ства, 
Минмонтажспецстроя. Про
верка организации политдня 
проводилась в аппаратах 
облсельхозхимии, объедине
ния «Томскнефть», облпот
ребсоюза, управления сель
ского хозяйства. Проанали
зировано проведение полит
дней, инструктивных сове
щаний докладчиков в Со~ 
ветском. Кировском, Ок
тябрьском райкомах партии, 
областного рабочего собра
ния в транспортных органи
зациях.

На инструктивных сове
щаниях докладчиков обкома 
партии заслушаны отчеты 
В. С. Михайлова и В. В. Гар- 
туна — директоров электро
лампового и электромехани
ческого заводов — о работе 
над решением вопросов, по

ставленных на единых по- 
литднях. Начальник объеди
нения «Союзтомскмелиора- 
цйя» Б, Д. Новиков и дирек
тор манометрового завода 
М. Б. Бердический рассказа
ли о своей работе по выпол
нению постановления ЦК 
КПСС «Об участии руково
дящих кадров Эстонской 
ССР в политико-воспита
тельной работе среди трудя
щихся».

Для ориентировки доклад
чиков, кроме инструктив
ных совещаний, использова
лись занятия в Фколе пар
тийно - хозяйственного акти
ва, выступления-коммента
рии лекторов обкома КПСС.

Отмечена значительная 
роль средств массовой ин
формации и пропаганды в 
вопросах совершенствования 
практики единого политдня.

Вместе с тем еще встреча
ются факты недобросовест
ного отношения к проведе
нию политдней, в них при
нимают участие не все тру
дящиеся, кое-где не нала
жен строгий учет и конт
роль за реализацией крити
ческих замечаний. Горкомы 
и райкомы партии, област
ные управления и ведомст
ва, партийные комитеты 
должны проанализировать 
итоги политдней 1984 года и 
наметить меры по совершен
ствованию практики органи
зации политдней в 1985 го
ду.

Секретарь облисполкома 
Г. 3. Парфенов проинформи
ровал участников совещгшия 
о ходе выполнения наказов 
избирателей.

В заключение были даны 
рекомендации по проведе
нию очередного политдня. 
Он состоится 10 января по 
теме; «Навстречу выборам. 
Советский образ жизви, 
социалистическая демокра
тия — важнейшее завоева
ние нашего общественного 
строя».

А В основе роста на
доев — племенная 
работа

^ Когда специалисты 
в стороне от подряда

А Январь начался — 
сдвигов нет

З А К Р Е П И Т Ь  П О З И Ц И И

Зй 1000000 ЯНВЙОСШ  КУВОНЕТРОВ

По оперативным данным 
облсельхозуправления на 7 
января, суточная продуктив
ность молочного стада в рай
онах составила в килограм
мах (першая колонка — в 
прюшлом году, вторая — 
ньшче):

Томский 6,2 6,2
Колпашевский 4,6 5,4
Верхненетский 4.7 5,4
Первомайский 5,1 5,3
Чаинский 5,3 5,3
Молчановский 4 6 5
Асиновский 4 9 5
Кривошеинский 4,8 4,7
Шегарский 4,4 4,6
Каргасокский 4,3 4.5
Бакчарский 4,9 4,5
Кожевниковский 4,9 4 4
Александровский 4,5 4,1
Зырянский 4,4 4
Парабельский 2,5 2,8Тегульдетский 2,6 2,6
ПО ОБЛАСТИ 4,9 4,9
Первая неделя января не 

внесла особых изменений в 
расстановку районов. Первую 
строчку заслуженно зани
мают томичи, обеспечиваю
щие . самую высокую про
дуктивность молочного ста
да. После затяжного отста
вания в надоях достигнуто 
равновесие. За семь январ
ских дней валовой надой

молока по сравнению с этим 
же периодом прюшлого го
да возрос на полторы тон
ны.

Наибольший вклад в до
стигнутый успех внесли жи
вотноводы Колпашевского 
района. Опережая урхзвень 
надоев от коровы на 800 
граммов, они прюизвели с 
начала января на 45 тонн 

. молока больше прюшлогод- 
него. С прибавкой идут ше- 
гарцы, молчановцы, перхво- 
майцы. Из северных райо
нов радуют своей работой 
каргасокцы, где суточная 
прюдуктивность выше, чем 
в Зырянском и Кожевни- 
ковском. Неплохо идут й 
парабельцы. Животноводы 
Бугринской фермы совхоза 
«Путь Ленина», например, 
взявшие на вооружение 
бригадный подряд, получа
ют в эти дни от корювы на 
900 граммов молока больг- 
ше ' прошлогоднего, растут 
надои и на Нестеровской 
МТФ совхоза илГени Шиш
кова. А вот в «Пудинском»

прцмо црютивоцоложная кар
тина. Каждый день его жи
вотноводы недобирают к 
урювню прошлого года по 
400 граммов молока от ко- 
рххвы.

По - прхежнему не во всех 
районах работают имеющи
еся там кормоцехи. Е1сли в 
Томском ими гфоизведено с 
начала ■ зимовки более 56 
тысяч тонн кормосмеси, то 
в Кожевниковском — в три 
раза меньше. По три кормо
цеха простаивало на прош
лой неделе в хозяйствах 
Асиновского, Зырянского и 
Первомайского районов.

Животноводы, .все работ
ники ферм должны пом
нить, что выполнение пла
нов и обязательств, приня
тых на первый квархгал, це
ликом зависит от того, на
сколько отлаженно пойдет 
работа с первых дней янва
ря. Поэтому никаких 
срывов, четкость и органи
зованность — главные ус
ловия успешного достиже
ния намеченных рубежей.

Зима на фермах

Бориковские мастерицы
Животноводы перво

го отделения совхоза 
«Петрсво» задание Чет. 
вертого года пятилетки 
по всем основным по
казателям выполнили 
досрочно. Здесь растет 

< продуктивность скота, 
улучшается племенное 
стадо, снижается себе, 
стоимость продукции. 
Почти все доярки по
дошли к четырехты
сячному рубежу надо
ев от коровы.

Поголовье скота в совхозе 
«Петрово» постоянно увели
чивается. В Вариках соору
жается новый животновод
ческий комплекс на 800 го
лов. Его пуск позволит со- 
ср>4доточить основное стадо 
на усадьбе первого отделе
ния.

— Новый животноводче
ский комплекс — вторюй в 
нашем отделении, — расска
зывает управляющий Ю. В. 
Лучинский, — Первый мы 
начали осваивать в начале 
пятилетки. Это был самый 
напряженный и трудный пе. 
риод для коллектива. Те
перь все позади. Современ
ная технология, механизи- 
рюванная раздача кормов. 
Накопленный опыт явится 
залогом успешного освоения 
нового комплекса.

Быстрое становление кол
лектива, переход на про- 
мьпыленную основу прюиз- 
водства молока — это не 
голько заслуга доярок и 
скотников. Внимание и забо
та руководителей, пархгий- 
ной' организации, специали
стов были направлены на 
гешение коренных вопрюсов 
прюизводства: улучшение
породности скота, внедрение 
механизации, обеспечение 
фермы квалифицированны
ми кадрами. С первого дня 
освоения животноводческого 
комплекса работает и уп
равляющий Ю. В. Лучин
ский.

Юрий Владимирович — 
прирожденный вожак, — 
считает директор совхоза 
П. А. Глазырин, — он кого 
хочешь расшевелит. Надеж
ная опора в любом деле.

Не всех радовало это на
значение. Но Юрий Влади
мирович не сдавался. При
шел на работу нетрезвый 
скотник — прюгул, будь 
добо отвечай перед товари
щами. Сначала даже раз
говоры пошли, что строго
стью Можно людей разо
гнать, а в животноводстве 
их и так не хватает.

Стали нарушителей трудо
вой дисциплины обсуждать 
на собрании коллектива, пе
редавать дела в товарище
ский суд. Коллективное воз
действие на пьяниц не за
медлило сказаться. Прошло 
полгода, и теперь нарушение 
трудовой дисциплины вос
принимается как ЧП. И мо
лодежь, и кадровые работ
ники фермы увидели в уп
равляющем знающего спе
циалиста и требовательного 
товарища. Уже в ' первой 
беседе с доярками Лучин
ский почувствовал, что мно
гое наболело у женщин. 
«Боремся за каждый кило
грамм молока», — говорили 
они, — а что получается? 
То корма не вовремя подве
зут, то разбросают их так, 
что больше на полу, чем в 
кормушках. Порой идти на 
ферму не хочется, кругом 
такая грязь...» Решение бы
ло конкретным: всем необ
ходимо бороться За высо
кую культуру производства 
и чистоту на рабочем месте, 
включиться в социалистиче
ское соревнование с живот
новодами второго отделения.

Соревнование позволило 
регулярно проводить взаи
мопроверки ‘ коллективов,

Bi

конкурсы ■ смотры доярок. 
Побывали на животноводче
ской ферме в Заварзине, 
внимательно изучили опыт 
своих соперников. Причем в 
соревновании доярок стали 
учитьшать не только основ
ной показатель — количе
ство молока, но и экономное 
расходование кормов, повы
шение жирности молока.

На ферме коровы черно
пестрой породы. Получая от 
них приплод, стали молод
няк группировать в отдель
ные гурты. Составили для 
них усиленный рацион кор
мления. Уход за животны
ми поручили добросовест
ным телятницам. Затем 
отобрали лучших молодых 
коров. Завели специальные 
карточки, куда регулярно 
заносили данные контроль
ных доек, жирность молока, 
количество дней лактации. 
Это позволило точнее опре
делить хозяйственную цен
ность животных. Созданию 
ядра высокопродуктивных 
животных способствует и 
хорошо налаженное искус
ственное осеменение.

В результате надои стали 
расти. Так, в 1982 году они 
составили 3.605 килограм- • 
мов молока от коровы, в 
1983-м—3.672. По предвари
тельным подсчетам, в прош
лом году надой от коровы 
был 3.770 килограммов. 
Добились животноводы побе
ды и в социалистическом 
соревновании с коллективом 
второго отделения. Первен
ство твердо удерживают в 
течение трех лет.. И даже 
сейчас, в условиях трудной 
зимовки, вновь у бориковцев 
самые высокие показатели. 
Если в декабре прошлого 
года надои состмляли 7,1 
килограмма молока от коро
вы в день, то нынче — 7,9, 
а у доярки Л. А. Ивановой 
— 14. Работают с опереже
нием показателей минувше
го года В. А. Калимова, 
Н. И. Тимофеева, Е. Г. Фо
мина, А. А. Минакова.

Животноводы своим» ус
пехами во многом обязаны 
механизаторам. Прежде все- 

. го коммунисту В. И. Осип- 
кину, работающему на по
грузке силоса и сена, меха- 
нику-дояру В. Г. Кашир
скому, Г. В. Куклину, Г. А. 
Тимофееву, М. В. Фролову. 
Кормов в хозяйстве запасе
но в избытке. Но расходуют 
их бережно, учитьшая каж
дый килограмм. Механиза
тор Надежда Ивановна Бо
ровикова доставляет и раз
дает корма без потерь.

Казалось бы, есть основа
ния для удовлетворения.

Почти все доярки подошли 
к четырехтысячному ■ рубе
жу. Однако животноводы 
ищут новые резервы, и они 
есть.

— Мы понимаем, что че- 
тырехтыс.ячный рубеж—это 
не предел,—говорит управля
ющий Ю. В, Лучинский. — 
Изучив опыт своих соперни
ков из Заварзина, мы видим 
свои резервы в освоении 
прогрессивной формы бри
гадного подряда. Коллектив 
на ферме сейчас стабиль
ный, и внедрение передовой 
формы организации труда 
будет способствовать даль
нейшему увеличению произ
водства молока.

Первые шаги сделаны. 
Коровы разделены на четы
ре группы по уровню про
дуктивности и физиологиче
скому состоянию. Стало 
возможным организовать 
дифференцированное корм
ление, рационально исполь
зовать корма. Вопрос об ор
ганизации хозрасчета в хо
зяйстве поднимается не 
первый год. Однако совхоз 
«Петрово» — подсобное хо
зяйство. Многие финансо
вые и организационные 
вопросы работники бухгал
терии не вправе решать на 
месте, как это делается в 
других совхозах. Отсюда и 
все сложности с переходом 
коллектива фермы на бри
гадный подряд. Таковб мне- 
ние и экономической служ
бы совхоза. .

Так ли это? Не прикрыва
ют ли подобной отговоркой 
работники бухгалтерии не
желание серьезно заняться 
организацией труда по бри
гадному подряду? Как бы 
там ни было, но животново
дам не предложили тру
диться по-новому ни работ
ники экономической служ
бы, ни зооветспециалисты. 
Оказывается, не с чем им 
идти к труженикам фермы 
и сегодня. Хозяйству за 
сверхплановую продукцию 
премии не выплачивают. 
Отсюда и трудности с внед
рением бригадного подряда.

Встав на ударную вахту в 
честь выборов в Верховный 
Совет РСФСР и местные 
Советы, коллектив животно
водов первого отделения ра
ботает под лозунгом; «Дать 
продукции животноводства 
больше, лучшего качества, 
с меньшими затратами».

О. ГАВРИЛЕНКО, 
наш вешт. корр.

• • •
НА СНИМКЕ: доярка Л. И. 

Фомина.
Фото Н. Потапова.
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Е С Н О Й Н Д У С Т Р И И
К О М П Л Е К С Н О Е  Р А З В И Т И Е
Как сообщалось, в Томске 

состоялось собрание актива 
областной партийной орга
низации, обсудившее воп
рос «О задачах партийных 
организаций области по вы
полнению планов производ
ства и поставок древесины, 
улучшению использования 
сырьевых ресурсов, закреп
лению кадров в лесной про
мышленности в свете посТа- 

' новлеиий ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР». С до
кладом выступил второй 
секретарь обкома КПСС 
В. И. Зоркальцев.

Наша партия и правитель
ство, сказал он, проявляют 
повседневную заботу о раз
витии лесного комплекса 
страны, принимают меры по 
улучшению условий труда и 
жизни- работников отрасли. 
Эти вопросы неоднократно 
рассматривались в Полит
бюро ЦК КПСС. С огром
ным удовлетворением тру
женики леса восприняли 
постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР, 
которым предусмотрены бо
лее полная и рациональная 
переработка леса, организа
ция комплексных лесных 
предприятий, дальнейшее 
улучшение жилищных и

|1 i ; культурно - бытовых усло
вий тт^дящихся. Эти доку
менты нацеливают нас на 
совершенствование одной 
из самых сложных сфер 
экономики, зовут и вдо
хновляют на ударный

‘ труд. Речь идет прежде все
го о том, чтобы разумно по- 
ставитв на службу народа 
богатства леса, осуществить 
переход к неистощительной' 
системе их эксплуатации.

Великим даром природы 
назвал лес Генеральный 
секретарь ЦК КПСС тов. 
К. У. Черненко в речи на 
октябрьском (1984 г.) Плену
ме ЦК КПСС. Он подчерк
нул его огромную роль в со
хранении водных. и земель- 
ньпс ресурсов, в улучшении 
окружающей среды и в оз
доровлении всей жизни на 
земле. Велико значение ле
са и для экономики страны.

Леса — важная составная 
часть прирюдных# богатств 
нашей области, которую по 
праву относят к многолес- 

I i ным районам страны. На
саждения покрьгаают 17 
млн. гектарюв, или больше 
половины ее территории. За
пас эксплуатационньпс др>е- 
востоев составляет более 1,7 
млрд, кубометров.

Лесная отрисль, как и пре
жде. остается одной из ве
дущих в прюмьппленности 
области. Здесь занято 22,4 
процента прюмьппленно-прю- 

I I i ивводственного персонала,
ежегодно выр>абатывается 
продукции до 300 млн. руб
лей, или 17 процентов обще
го объема производства. 
Каждый пятый житель обла
сти непосредственно связан 
с лесом.

В лесной промышленности 
немало делаетря для интен
сификации лесозаготовок и 
переработки леса, машини
зации и автоматизации щю- 
изводственных процессов, 
ускоренного развития прю- 
изводства таких эффектив
ных заменителей деловой 
древесины, как древесные 
плиты, улучшаются труд и 
быт лесозаготсшителей.

Минуло четыре года пяти
летки. Благодаря упорному 
труду многих производст
венных коллективов, настой
чивой организаторекой рабо
те партийньк, советских, 
щюфсоюзных и комсомоль
ских организаций в 11-й пя
тилетке заметно повыси^хась 
эффективность использова
ния лесосырьевых ресуреов. 
И прежде всего — благода
ря более полному использо
ванию всей массы древесно
го сырья обеспечен значи
тельный прирюст прюизвод- 
ства многих видов прюдук- 
ции. При сохранении объема 
лесозаготовок прхжзводство 
древесностружечных плит, 
к примеру, увеличилось в 
13 раз, древесноволокнистых 
— в 3,9 раза, мебми — на 29 
прюцентов, спичен — на 8,4, 
тары и товарюв культбыта и 
х'озобихода—на 23 процента. 
Важно и то, что для изго
товления плит успешно ис
пользуются низкокачествен
ное сырье и отходы, кото
рые еще недавно считались 
брюсрвыми. За ср>авнительно 
недолгое время заводы в 
Асине и Томске благодаря 
изготовлению заменителей 
древесины сэкономили 5,5 
млн. кубометров делового ле
са. Иными словами, сохра
нили от вырубки насажде
ния на 44 тысячах гектарюв. 
Примершо столько мы вы
рубаем за год.

Труженики лесной индуст
рии в прюшлом году Р ач и 
тельно увеличили объемы 
заготовЛт др>евесины, спр>а- 
вились с заданиями по тре
левке и вывозке, реализагщи 
прюдукции и производитель
ности труда, производству 
комплектов деталей, стан
дартных домов, фибропли- 
ты и некоторых дрхугих ви
дов изделий. Хорюших пока- 

'зателей добились коллекти
вы спичфабрики «Сгйирь», 
Томского мебельного комби
ната, Парабельского лес- 
прюмхоза, Колпашевского и 
Туганского леспромхозов уп
равления топливной щюмы-

С СОБРАНИЯ АКТИВА ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ
шленности. Тимирязевского 
и Колпашевского лесхозов.

Задают тон в социалисти
ческом сорхевновании лесо
заготовительные комплексы 
Александр» Николаевича 
Хрюмцова из Интузетского, 
Алексея Ивановича Шипко 
из Парабельского леспром
хозов, Юрия Кузьмича Уша
кова с Каргасокского и Вла
димир» Ивановича Дикова с 
Белоярюкого лесопрюмьпп- 
ленных комбинатов, транс
портный комплекс Анатолия 
Дмитриевича. ПРмарловского 
из Аслановского леспрюмхо- 
за, рамные потоки Влади
мира Ивановича Дерхевяги- 
на с Тогурюкого и Владими
ра Михайловича Фиалкина 
с Асиновского лесопрюмыш- 
ленных комбинатов. *■

Вместе с тем многие прю- 
блемы остаются нерешенны
ми, в работе объединения, 
управлений и предприятий 
отрасли имеют место серь
езные недостатки и упуще
ния. На многих из них ве
лики удельные затраты тру
да и ресуреов, медленно 
внедряются научная органи
зация труДа, достижения 
технического прюгресса, 
комплексная безотходная 
технология, передовой опыт. 
Не вьшолнены планы по 
прюизводству товарной прю
дукции, деловой древесины, 
кргугльк лесоматериалов и 
пиломатериалов. С планом 
реализации с учетом выпол
нения обязательств по по
ставкам не спревились две 
трети предприятий, недодав 
лесопродукции на сумму 28 
млн. рублей, все еще высо
ка ее себестоимость.

На работе отрхасли отрица
тельно сказьшаются низкие 
темпы развития мощностей 
по ̂ заготовке леса, комплекс
ной механизации работ, вне
дрения новой техники, соо
ружения лесовозных дорюг и 
обустройства лесных посел
ков. Медленно прюводится 
рюбота по совершенствова
нию структуры производст
ва, увеличению выпуска ле
сопродукции с кубомет
ра древесины, улучше
нию технологии ее
переработки. Отходы ле
созаготовок и дер>евообра- 
ботки достигают ,̂8 млн. ку
бометров, не используются 
полностью собственные мо
щности по переработке, зна
чительная часть круглых 
лесоматериалов вывозится 
за гфеделы области, пере
гружая тем самьпл рючной и 
железнодорюжный тран- 
спорзт.

Медленно нарющивает объ
емы строительно - монтаж
ных ра)бот трюст «Томлес- 
строй», слабо используется 
собственная база стрюйинду- 
стрий, не находят должного 
применения такие прюгрюс- 
сивные строительные мате- 
ржалы из древесины, как 
арзболит, фиброплиты, дета
ли домов из лиственных по
род.

Трюбует укр>еплеяия прю- 
изводственная и технологи
ческая дисциплина, на ряде 
предприятий отсутствует 
борьба за план, все еще ни
зок^ урювень исполнитель
ской дисциплины и ответст
венности руководителей.

Докладчик остановился на 
принципиально новых по
ложениях принятых ЦК 
КПСС и Советом Министрюв 
СССР документов, позволя
ющих труженикам леса 
устранять отмеченные недо
статки.

В частности, намечаются 
меры по концентрации и 
Зпорядочению лесозаготовок.
К 1990 году приведение работ 
по заготовке и вьшозке дре
весины будет сконцентриро
вано в основном на пред
приятиях Минлесбумпрюма 
СССР.

В нашей области на долю 
«Томлеспрюма» приходится 
83,7 прюцента заготовленной 
древесины. Лес рубят еще 
девятнадцать предприятий 
резличньпс министеретв, не 
имея специализирюванного 
прюизводства, используют 
древесину наполовину. Обл- 
плану, объединению «Том- 
леспрюм», областным уп
равлениям лесного хозяйст
ва, местной и топливной 
промышленности предстоит 
внести предложения по упо
рядочению лесозаготовок, бо
лее полному использованию 
лесосечного фонда.

В соответствии с постанов
лением пересматривается по
рядок плаяирювания гюста- 
вок и применения листвен
ного леса. Необходимо пу
скать в дело всю отведен
ную в рубку древесину, за 
счет чего существенно по
высить выход круглых ле
соматериалов.

В области накоплен опыт 
использования лиственной 
ДР>€весины. За годы теку
щей пятилетки заготовки ее 
увеличились на 44 прюцен
та, удельный вес в общем 
объеме достиг 36,7 прюцента. 
Однако возможности далеко 
не исчерпаны. Надо покон
чить с прзедвзятым отноше
нием к использованию дре
весины лиственных порюд. 
Объемы ее заготовки будут 
возрастать. Это объективная 
рюальность, и ее необходи
мо учитьшать. Игнориркжа- 
ние приведет и уаке в ряде

мест приводит к значитель
ным издержкам.

За счет сплошной рубки, 
увеличения выхода лрюдук- 
ции с каждого гектара лес- 
ньи площадей мы можем 
существенно повысить прю- 
изводительность труда, со
кратить -затраты на дорюж- 
ное строительство, активизи- 
рхжать лесозаготовки. Сни
зить Затраты труда и рюсур- 
сов на единицу продукции. 
Строже соблюдать прювила 
рубок. К тому же более 
полное использование этой 
древесины позволяет про
длить срок действия лесоза
готовительных ’ предприятий, 
сохранить мощности и ста
рые поселки лесников, к 
примеру, такие, как Крас
ный Яр, Берюгаево, Нарга, 
вовлечь в прюизводство до
полнительные трудовые ре
сурсы, закр)епить людей в 
отрасли, привлечь молодежь.

Нашей задачей ' является 
организация рюбот по прин
ципу непрерывного и неис
тощительного лесопользова
ния, создание постоянно дей
ствующих комплексных лес
ных предпржятнй по воспро
изводству лесов, заготовке и 
полной переработке древе
сины.

Опыт компЛексньк пред
приятий Ивано-Франковской 
области наглядно убеждает 
в преимуществах такого ве
дения дела. Каждое заго
товленное дерюво здесь ис
пользуется на 96 прюцентов 
— от иня до зелени, каждый 
кубоме’тр дает не менее 224 
р^лей  прюдукции. У нас в 
управлении лесного хозяйст
ва — 87 руб. 47 коп., в уп
равлении топливной прюмы- 
шленности — 43 руб. 80 коп., 
а в «Томлеспрюме» т- всего 
32 руб. 55 коп. Подняв урю
вень использования древе
сины, мы можем дополни
тельно дать государютву 
прюдукции на многие милли
оны рублей.

Более настойчиво необхо
димо заниматься становле
нием Суйгинского, Орюхов- 
ско^, Калтайского опытных 
лесокомбинатов и мехлесхо- 
за «Виссарионов бор». Здесь 
многое будет зависеть от за
интересованного внимания к 
ним со сторхжы Молчанов- 
ского. Первомайского, Том
ского и Верхнекетского р>айг 
КОМОВ паротги и райиспол
комов. Большую рюль в этом 
должен сыграть и недавно 
созданный в Томске отдел 
кедр» Красноярюкого инсти
тута леса. /

Велики резервы рацио
нальной разделки дрювеси- 
ны. Выход круглых лесо
материалов в целом выше, 
чем определено в лесосеч
ном фонде. Однако здесь 
имеются и серьезные недо
статки. Ниже, чем в отве
денном лесфонде, выход 
круглых лесоматериалов в 
леспрюмхозах Асиновского, 
Верхнекетского, Тегульдет- 
ского и Томского районов. На 
Белоярюком и Каргасокском 
ЛПК, в Чаинском леспромхо
зе велики потери древесины 
из вершинной части ствола. 
В Комсомольском лесггром- 
хозе много деловой дрюве- 
сины засортфовывается в 
дрова,

веиера опрюделяют лесоза
готовки. Допущенное по этой 
фазе производства с начала 
пятилетки отставание в объ
еме более 2 млн. кубомет
ров отрицательно сказалось 
на всем лесном комплексе 
области. Такое положение 
трюбует повьппенного вни
мания к этому участку прю
изводства. И прежде всего 
к первичному, самому тру
доемкому этапу заготовок — 
трелевке. Причины отстава
ния здесь в слабой подготов
ке прюизводства, низком 
уровне использования тех
ники, плохой организации 
рюмонта и обслуживания 
механизмов, недостатугчной 
работе с людьми.

Разве можно согласиться 
с тем, что каждый тр»ктор 
в объединении «Томлес- 
пром» рюботает на трелевке 
лишь 80 дней в году, а на 
Белоярском ЛПК, в Новоте- 
гульдетском, Чаинском лес- 
прюмхОзах и того меньше. 
Ни одно из лесозаготови
тельных прюдпржятий не 
пришло полностью готовым 
к работе в зимних услови
ях. До сегодняшнего дня в 
Новотегульдетском, Асла- 
новском и Орловском лес
прюмхозах техника стоит под 
открытым небом, гаражи не 
задействованы, пункты тех
нического обслуживания не 
созданы.

Имеет ли возможность от
расль работать стабильно? 
Посильны ли доведенные 
планы? Анализ показьтает 
— безусловно. Задачи —уме
лое использование того, что 
нам доверхило государютао, 
поиск нестандарггных реше
ний, упоркпво и настойчи
вость в борьбе за план, по
ставленные цели.

На этих традициях воспи
таны наши кадры. Вспом
ним,* с чего мы начинали. 
Работа по одному путевому 
листу. Укр>упненные брига
ды, бригадный подряд. Ре
монт техники на лесопунк
тах и верхних складах. Вах
ты. Рациональная разделка 
древесины, ее глубокая пе
реработка. Внедрение новой 
техники на базе ЛП. И, на
конец, сквозные комплексы. 
Именно стремление взять на 
вооружение новое и передо
вое позволило нам по су
ществу без значительных 
капитальных вложений 
удержать объемы лесозаго
товок, значительно нарастить 
вьтуск прюдукции лесопе
реработки. Этот опыт был 
одобрен ЦК КПСС.

Таким путем надо идти и 
сейчас. Вспоминается вы- 
стзчхление Юрия Михайло
вича Тот-оглы на встрече за 
«круглым столом» в обкоме 
пархтии. За 7 лет брхигада, не 
меняя численный состав, на
растила объем лесозаготовок 
с 70 до 140 тьгсяч кубомет- 
рюв и, собрев опыт по крху- ■ 
лицам, пришла к сквозному 
подрядному комплексу. В 
переводе на сквозной комп
лекс всей лесной отрасли— 
залог успеха.

ТРЗ внедряют прогрессив
ную технологию упрючнения 
деталей нанесением износо
стойких покрытий, ремонт 
и восстановление столь де
фицитных Пидра!влическ1их 
шлангов, серийно изготавля- 
ют заправочные агрегаты, 
приступили к созданию на
весного оборудования для 
р»скряжевки древесины на 
нижних ' складах. Предпри
ятие расширяется. Заинте
ресованно к этой новизне от
носится Асиновский горком 
КПСС, но должного разма
ха эта работа не получила, и 
нестандархтное решение не 
дает необходимой отдачи в 
целом по объединению, ос
таваясь в стадии экспери
мента.

Следует разработать комп
лексную программу внедре
ния прогрессивных методов 
труда, новой технологии, ре
конструкции производства и 
на этой основе существенно 
двинуть дело развития лес- 
HOjf прюмьппленности. без 
значительных капиталовло
жений, а высвободившиеся 
средства направить на уско
рение решения социальных 
задач.

Другого пути' у нас нет.
Наряду с этим необходи

мо усилить оргаяизаторекую 
работу в трудовьк коллекти
вах, развернуть напряжен
ную борьбу за достижение 
повышенных рубежей с пер
вых дней года, без раскач
ки, работать ритмично, вы- 
сокопр^зводительно, взять 
за правило — не уходить из 
лесосеки, не вьтолнив днев
ную норму. В лесу, как ни
где, необходимо' строить про
изводство с расчетом на худ
шие условия. Для нас —это 
морюзный январь, снежный 
февр»ль и ранняя оттепель 
в марте.

В этой связи наша задача
— организовать борьбу, в 
отличие от прюшлых лет, не 
за мархтовский, а за январ
ский миллион, миллион пер
вого месяца года, вывезти 
в первом кварпале 50 прю- 
центов годового объема дрхе- 
весины. к 40-летию Победы
— 3.855 тысяч кубометров.

Постановления ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР, 
отметил далее докладчик, 
накладьтают на обком пар
тии и облисполком, аппара
ты объединения, управле
ний и предприятий, местные 
партийные, советские, прхрф- 
союзные и хозяйственные 
органы огромную ответствен
ность за создание надлежа
щих жилишно - бытовых 
условий для людей.

Эта прюблема особенно 
важна. При ее решении сле
дует учитывать, что с 1986 
года в лесную прхомьпплен- 
ность и лесное хозяйство на
правляются капитальные 
вложения на жилищное 
строительство из расчета 
ввода в эксплуатацию еже
годно не менёе 0.6 квадоет- 
ного метра, жилья на рабо
тающего. Поручено "обеспе-

сегодняшнего дня эти и дру
гие приемы требуют совер
шенствования. Возьмем вах-

Общи.
кубометр. Но изменилась ле-

Применительно к задачам Чить первоочередное улуч
шение жилищно - бытовых 
условий работникам лесоза
готовительных предприятий.

В

довести эти решения до ра
бочих коллективов, учащих
ся, широко использовать их 
для п^паганды лесных про
фессий, закрепления кадров.

Это особенно важно, так 
как текучесть кадров все 
еще остается высокой, по 
управлению топливной про
мышленности она равна 41,4, 
лесного хозяйства — зь,9, в 
«Томлёспроме» — 21,8 црд- 
цента. •

Создание стабильных тру
довых коллективов должно 
быть главной задачей ооъе- 
динения, управлений и пред
приятии. при ее реиаен-ии 
надо уделять осооое внима
ние привлечению на 1фоиз- 
водство и закреплению мо
лодежи, вьшускни1КОв сред-' 
них школ.

Успешное решение постав
ленных перед отраслью за
дач во многом зависит от 
инициативы, деловитости 
руководящих кадров и спе
циалистов. сегодня в лесной 
Ож>лсл>1''ОиЛс1х;ги д̂иОл«д,ю'х' V 
1ЫСЯЧ. дишюмированлых 
специалистов, в том числе 
1,0 тысячи с высшим ооразо- 
ванием. jtSMecre с тем уро- 
венд работы с кадрами от
стает от современных тре- 

. Оовании. 1гедостаточно ук
реплен состав начальников, 
механиков лесопунктов, мас
теров, то есть непосредст
венных организаторов про
изводства. Б  то же время 
Многие специалисты отси
живаются в агшаратах уп- 
равлег1ия предприятии, пред- 
рочитаю г находиться подаль
ше от лесосегги. Это Оолвгное 
упущение тгартгюмов и хо
зяйственных ругговодителей, 
и оно должно быть исправ
лено.

В полной мере должны 
усилить воздействие на ре
шение вопросов развития 
лесной промышленности 
Бет^хнёкетскии, цартасок- 
ский. Первомайский р»и1то- 
мы, Асиновскии горком пар
тии и другие, где довольно 
полно представлена лесная 
промышленность.

В борьбе за вьшолнение 
планов, в развитии соревно
вания, в пропаг анде передо
вого опыта мы ждем актив
ных действии от профсоюз
ных и комсомольских орга
низаций.

КаждьЙ! коммунист, заня
тый в лесу, должен пока
зывать личный пример доб- 
росювестности в труде, ини
циативы и творчества, вы
сокой организованности и 
дисциплины.

В заключение В. И. Зор
кальцев выразил уверен
ность в том, что, идя на
встречу XX vll съезду пар
тии, партийные, профсоюз
ные, комсомольские органи
зации, хозяйственные руко
водители, все труженики ле
са, опираясь на принятые 
партией и правительством 
постановления, коренным 
образом улучшат работу лес
ной отрасли и достойно 
встретят партийный съезд. '

сосырьевая база, возросла 
дальность вьшозки, в ряде 
мест вахта работает в лесо
секе развивающегося пред
приятия, по существу рас
страивает ее, возросла тру
доемкость. Мы не можем 
отказаться от этого, хорошо 
зарекомендовавшего себя и 

лесопредприятий, практикой ме-
комитеты. иатют,: строить работу по-старому нельзя. Ну

жны вахты с минимальным 
числом рабочих, с двух
трехсменной работой меха
низмов.

древесины из-за нерацио
нальной разделки по объе
динению «Томлеспром» со
ставляют до 4 процентов! За 
счет этого народное хозяй
ство ежегодно недополучает 
более 240 тысяч кубометрюв 
леса. За работу по сокраще
нию потерь со всей серьез
ностью должны взяться ин
женерно - технические ра
ботники
партийные комитеты, народ 
ные контролеры.

По данным лесоустройст
ва, 64 процента заготовлен
ной древесины идет на ле
сопиление, а остальная по
ставляется в круглом виде 
за пределы области.

В целях улучшения ис- 
прльзования сырья, сокра
щения перевозок круглых 
лесоматериалов в необрабо
танном виде, более полной 
загрузки оборудования име
ющихся лесопильных заво
дов целесообразно создать 
лесопромышленные комп
лексы в регионах с интен
сивной переработкой древе
сины. Такие комплексы мо
гли бы быть, к примеру, ор
ганизованы в Асине, Томске, 
Могочине и Колпашеве на

нынешней пятилетке 
планы строительства жи
лья в целом по отрасли вы
полняются. однако основа
ний для самоуспокоения нет. 
Все-таки социальное разви
тие «зеленого цеха» замет
но отстает от других отояс- 
лей промышленности и сель
ского хозяйства нашей обла
сти.

Не вьшолняются планы 
строительства объектов
коммунального назначения, 
больниц, школ, ггрофессио- 
нально - технических учи
лищ и предприятий торгов
ли. Вина за это лежит на

Далее, максимальная реа- Руководителях объелин»ен1ия
лизация древесины в хлы
стах, машинизация работ на 
нижних складах путем при
менения создаваемого на 
Асиновском ТРЗ навесного 
оборудования позволит вы
свободить значительную 
часть работающих.

Осуществляя техническое 
перевооружение, оснащая 
механизмами прюизводство, 
следует максимально сокра
щать трудозатраты. Концен
трируя Переработку древе
сины в крупных узлах р»з- 
делки с использованием от-

базе имеющихся там дере- ходов, одновременно созда-
вообрабатывающих произ
водств и тяготеющих к ним 
лесозаготовительных пр>ед- 
приятий. Такая кооперация 
позволит эффективнее ис
пользовать технику и меха
низмы, людские ргесурсы в 
межсезонье, -'р»циональнее 
осваивать капитальные вло
жения. Это будет спосо^^- 
вовать решению поставлен
ной ЦК КПСС й Советом 
Министров СССР задачи — 
перейти на снабжение поед- 
приятий, расположенных в 
малолесных районах, пр>еи- 
мзчцественно пиломатериа
лами, полуфабр»икатами и 
готовьпии изделиями из дре
весины.

В. И. Зоркалырев подчерк-

вать производства гфи су
ществующих поселках, за
действовав вторьк членов 
семьи, в коопер»ции с круп
ными предприятиями ути- 
лизирювать отходь?. Как по
ложительный пример — ра
бота Чулымского леспрюм- 
хоза, где активно занима
ются первичной переработ
кой древесины — производ
ством пиломатериалов в це
хах малой мощности непо
средственно в местах заго
товок.

Еще на одной прюблеме 
хотелось бы остановиться. 
Речь идет об организации 
ремонта техники. Дело это 
поставлено в объединении 
неплохо. Созданы два спе-

нул важную рюль коопера- циализированных предприя- 
ции с предприятия^ смеж- тия. Укрепляется ремонтная 
ных отраслей, а также с база леспрюмхозов. Но и 
научными учреждениями. здесь имеются резервы. К 

Ритм работы лесного кон- примеру, на Асиновском

«Томлеспром». тпестов «Том 
лесстрой» и «Томсктранс- 
строй».

Областной комитет пар>тии 
ставит перед партийными и 
хозяйственными руководите
лями задачу — создать 
стрюительную базу на каж
дом предприятии, развер
нуть стрюительство простей
ших цехов по производству 
арйолйта. С пуском таких 
цехов мы^удем иметь свои 
дешевые стеновые материа
лы, возможность получать 
товархную архболитовую смесь 
для производства монолит
ных домов на месте, воспол
нять в какой-то мере дефи
цит кирпича и бруса.

Создание постоянных кад- 
рххв в лесной прюмышленно- 
сти, и прежде в^его в лесо
заготовительной отрасли, ос
тается важнейшей задачей 
партийных и прюфсоюзных 
организаций, хозяйственньк 
руководителей. Здесь боль
шое значение имеют меры, 
определенные в постановле
нии правительства по воп
росам закрепления кадрюв. 
Теперь единовременное воз
награждение за выслугу лет 
будет выплачиваться после 
первого года трудовой дея
тельности. Это положение 
распрюстраняется не только 
на лесозаготовительные 
предприятия Минлесбумпро- 
ма СССР, но и Гослесхоза 
СССР и Минтоппрюма 
РСФСР, Следует быстрее

Нынешний год особенный 
'— эта мысль проходила в 
выступлениях в -̂ех участни
ков соорания партийного 
актива, принявших участие 
в обсуждении доклада. Б 
завершающем году пя
тилегки мы будем от
мечать 40-летие 11о- 
оеды над фашистской Гер
манией, это год активной 
подготовки к XXVii съезду 
шгСС, который определит 
программу нашего далгэнеи- 
шего движения вперед.

— Коммунисты, все тру
дящиеся города и района, — 
сказал первый секретарь 
Л.СИНОВСКОГО горкома КПСС 
л . д . Колтыков, — развер
нули социалистическое со
ревнование за выполнение 
взятых обязательств. . Ьоз- 
главляют его трудовые кол
лективы лесной отрасли. 60 
процентов выпуска про
мышленной прюдукции рай
она приходится на эти пред
приятия. Примером добрюсо- 
вестного отношения к делу 
служит коллектив Лайского 
леспромхоза. Он хорошо за
кончил минувший год. по 
основным показателям. Вы
сокие обязательства приня
ты на завершающий год пя
тилетки, и с первых дней 
его коллектив работает ус
тойчиво. Улучшаются дела в 
соседнем, Асиновском лес. 
промхозе, однако имеющие
ся возможности используют
ся далеко не достаточно.

Говоря об. ул5*чшении ис
пользования лесосырьевых 
ресуреов, А. Д. Колтыков 
отметил, что в Асине дейст
вует крупный центр по раз
делке хлыстов, построены 
два завода по выпуску дре
весноволокнистых плит. Все 
это позволило на 25 процен
тов увеличить выход про
дукции с одного кубометра 
древесины. В лесной отрас
ли района остаются неис
пользованные резервы. Не- 
освоены мощности завода 
ДВП-2, и много отходов все 
еще сжигается. Замедлились., 
темпы развития Асиновскс- 
го ЛПК, особенно лесопиль
ного производства на нем. В 
минувшем году комбинату 
недопоставлено 14 процен

тов сырья от годового объе
ма, что составило около 100 
тысяч кубометров. Считаем, 
нужно вернуть комбинат в 
состав «Томлеспрома» и соз
дать на его базе производ
ственное объединение. Это 
откроет путь для комплек
сного развития лесной от
расли района.

На лесозаготовках нам на
до вывозить в первом квар
тале 50—55 процентов древе
сины от годового объема, а 
за четыре месяца — 58—60. 
Только при этом условии 
обеспечивается выполнение 
годовых планов. Лесозагото
вительный комплекс Н. Я. 
Даниленко из Асиновского 
леспромхоза выступил сей
час с инициативой — план 
двух месяцев по трелевке 
вьшолнить к дню вьгборов в 
Верховный Совет ГСФСР и 
местные Советы. Почин под
держан всеми трудовыми 
коллективами.

О высоком трудовом наст
рое в завершающем году 
пятилетки говорил бригадир 
лесозаготовительного ком
плекса Чулымского леспром
хоза Д. И. Максимов. В ми
нувшем году им планирова
лось заготовить Гб9 тьгсяч 
кубометров. Еще в августе 
комплекс выполнил план 
четырех лет, а в счет пятого 
года заготовил уже несколь
ко десятков тысяч кубомет
ров.

Высокие результаты обес
печили переход на агрегат
ную технику, внедрение 
бригадного хозрасчетного 
подряда и крепкая дисцип
лина.

— В комплексе 30 чело
век. — сказал Д. И. Макси-

■ мов. — Авангардную роль в 
нем занимают коммунисты. 
Улучшение использования 
лесосырьевых ресурсов — 
наша кровная задача. Мы 
увеличили съём древесины с 
1 гектара лесосек, в которых 
произведены рубки. В ньг- 
нешнем году 70 процентов 
заготовленной древесины пе
реработаем на месте, на
пилим 60 тьгсяч кубометров 
пиломатериалов, проиЗведе.м 
другую продукцию. Начнем 
строить новые цехи.

Для решения этих задач 
предприятию нужны кадры. 
Для закрепления их еже
годно капиталгшо ремонти
руется по 4 тысячи квадрат
ных метров жилья, до 2 тьг
сяч квадратных метров вво
дится нового.

В заключение бригадир 
Д. И. Максимов заверил, что 
к дню выборов они досрочно 
выполнят план двух меся
цев, а коллектив всего Чу
лымского леспромхоза раз
вернул соревнование за до
стойную встречу 40-летия 
Победы и предстоящего, 
XXVII съезда КПСС.

— Зимний сезон — самая 
горячая пора у лесозагото
вителей, •— так начал свое 
выступление на собрании 
партийного актива первый 
секретарь Верхнекетского 
райкома КПСС В. Н. Решет
ников. — В минувшем году 
предприятиям района впер, 
вые удалось к 12 апреля — 
на десять дней раньше на
меченного срока — вывезти 
1 миллион кубометров. Был 
выполнен план четырех ме
сяцев по основным показа
телям. Но с наступлением 
зимних холодов начался 
сбой в работе леспромхозов,

. они оказались неспособны 
удержать нужные темпы. В 
итоге растеряли все, что 
было накоплено раньше, и 
год закончили с долгами.

В. Н. Решетников расска- . 
зывает о партийно-организа- 
торсгсой работе в лесньгх 
коллективах, повышении ро
ли партийных собраний, 
участии в решении проблем 
средств массовой информа
ции. Постоянно растет на 
местах влияние коммуни
стов. В минувшем году пар. 
тийные организации лес
промхозов приняли в члены 
КПСС 23 рабочих, в числе 
кото^:ьгх машинисты, опера- 
то„,ы, водители лесовозов.

У нас в районе есть на ко
го равняться. С удовлетворе
нием мы восприняли по
здравление обкома КПСС с 
трудовой победой коллекти
вов лесозаготовительных 
чсомплексов. В числе их 
комплексы А. В. Манаева, 
А. А. Черезова из Катайгин- 
ского леспромхоза, В. И. Ди
кова с Белоярского ЛПК. 
Все они заготовили в минув
шем году по 100 тысяч ку
бометров.

На .этот год мы наметили 
новые рубежи — к дню вьг
боров заготовить и вывезти 
.'530 тысяч кубометров, • в 
гпервом квартале — 1 мил
лион, а всего в завершаю- 
лцем году пятилетки —
'2 миллиона 150 тысяч кубо
метров.

Выступающий остановил
ся на воггросах, которые 
волнуют лесозаготовителей 
Верхнекетского района. За 
последнее время приостано
вилась механизация лесо
сечных работ, так как агре-
ГЯТНЫ6 М дШ ИНЫ  ПОСТУПАЮТ

'ТОЛЬКО для замены старых. 
Недостает дорожной, техни

ки.

Нас волнуют проблемы 
использования лесосечных 
отходов, судьба производст
венных мощностей, находя
щихся в районе кедровьгх 
насаждений. Он заверил 
участников собрания пар. 
тийного актива, что труже- 
ники лесной отрасли Верх- 
Некетского района приложат 
все силы и анергию для 
ударной работы в заверша
ющем году пятилетки.

Директор Парабельского 
леспромхоза В. И. Бобылев 
рассказал о производствен
ной тактике, которая позво
лила предприятию выйти в 
число передовьгх и успешно 
поработать в минувшем го
ду. Его волнуют медленные

' темпы механизации лесо
сечных работ.

Основную ставку мы сде
лали на лесозаготовитель
ные комплексы. Передовые 
формы организации труда 
позволили Нельмачевскому 
лесопункту заготовить в ми
нувшем году 100 тысяч ку
бометров. В первом кварта
ле этого года он зааерш;«т 
пятилетку.

Далее выступающий оста- 
новиртся на перспективах 
развития предприятия. Ну
жны дороги, которые 'откры
ли бы путь лесовозам к бе
регам Оби, требуются, меха
низированные нижние скла
ды, Следует продолжить на
чатое строительство четы
рехрамного лесопильного 
цеха в Нарыме.' За четьгре 
года план по капитальному 
строительству , леспромхоз 
перевыполнил больше чем 
в 'два с половиной раза. Ре
шено в первом квартале вы
везти 53 процента леса от 
годового объема. Для этого 
создано достаточно запасов 
у трасс зимних лесовозных 
дорог.

Секретарь парткома Том
ского ЛИК И. Я. Семенов 
сказал в своем выступле
нии:

— Коллектив у нас рабо- 
тоспосооный, техники доста
точно, есть опытные кадры 
инженерюв и техников. Но в 
минувшем году мы не вы
полнили план По поставкам

. пиломатериалов, оконных 
блоков и многим другим 
видам продукции. Причина 
одна — мы не научились 
еще использовать свои воз
можности, слаба исполни
тельская дисциплина.

Затем П. Я. Семенов ,ftac- 
сказал о большой работе по 
реконструкции и обновле
нию комбината, о том, что 
сделано и делается по улуч
шению комплексного исполь
зования древесины, о при
менении в трудовых коллек
тивах хозрасчетного бригад
ного подряда. Особо обратил 
внимание на обеспечение 
комбината сырьем.

На трибуне собрания пар
тийного актива начальник 
Всесоюзного лесопромыш
ленного объединения «Том
леспром» В. Н. Шутов. Он 
начал выступление с про
блем улучшения использо
вания лесосырьевых ресур
сов:

— Все, что выросло, в ле
сосеке, надо по-хозяйски 
подобрать и пустить в дело. 
А для этого потребуется ре
шить ряд важных вопросов: 
создать крупные узлы раз
делки, обеспечить комплек
сную переработку древеси
ны. реконструировать тран
спортную схему освоения 
лесных богатств, усиленно 
продолжить машинизацию 
лесозаготовительного произ. 
водства.

Важно поставлять из лесо
сек для переработки 3 мил
лиона кубометров древесины 
в хлыстах, взять курс на 
выпуск тары из лиственной 
древесины. Надо быстрее 
строить на предприятиях но
вые цехи для переработки 
листвы, что позволит нара
щивать вьтуск товарной 
продукции.

Сегодня открыты возмож
ности для улучшения произ
водственной базы лесных 
предприятий, реконструк. 
ции ремонтных заводов, 
строительства жилья. Дело 
за самими коллективами. 
Нужно вложить в решение 
этих вопросов максимум 
энергии.

Главная забота всех тру
довых коллективов — вы
везти в I квартале 3 мил
лиона кубометров леса, и 
первый миллион — в янва
ре.

Бригадир транспортного 
комплекса Тогурского ЛПК 
В. М. Пелющенко рассказал 
участникам собрания пар
тийного актива об успехах 
передовиков комбината, о 
том, что Пиковский лесо
пункт с октября прошлого 
года работает в счет завер
шающего года пятилетки. 
В. М. Пелющенко остановил
ся также на резервах, кото
рые надо поставить на слу
жбу производству.

На собрании актива вы
ступил первый секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мельни-\^ 
ков.

По обсужденному вопросу 
собрание приняло резолю
цию, определяющую конк
ретные меры по выполне
нию , постановлений ДК 
КПСС и Совета Министров 
СССР.

.1̂
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8 я|}варя 198  ̂ года КРАСНОЕ ЗНАМЯ а в в

ПЕРЕД членами комис
сии Сибревкоуа[ об
следовавшими янва

ре 1920 г. Сибирюку^о же
лезную дорогу, предстала 
безрадостная картину; раз
рушенные и сожженную про
мышленные и жилы^ зда-* 
ния, станции и полуртанки, 
железнодорожные сорруже-» 
ния и пути... По обе сторо
ны от линии валялись по- 
лузанесенные снегом разби
тые вагоны, паровозы, теле
графные столбы. Многие 
станции и разъезды были 
забиты составами, брошен
ными отступающими кол
чаковскими армиями. На 
вокзалах прямо на поду 
лежали тысячи тифосных 
больньк вперюмешку с око
ченевшими трупами.
' Железнодорожный транс
порт почти полностью был 
вьшеден из строя. Колча
ковская военщина и интер
венты сожгли и уничтожи
ли 1.400 паровозов, 12.212 
вагонов, 167 мостов, разру
шили сотни километров пу
тей.

В январе 1920 года на 
Томской дороге в сутки 
формировалось всего два 
поезда, а из капитального и 
подъемочного ремонта за 
месяц было выпущено 7 па
ровозов и 24 вагона.

Партия и Советское госу
дарство считали восстанов
ление транспорта первооче
редной задачей. В резолю
ции IX съезда РКП(б) «Об 
очередных задачах хозяйст
венного строительства» ука
зывалось, что «в центре 
внимания... остается транс
порт. Ею улучшение явля
ется необходимой предпо
сылкой самых скромных ус
пехов во всех других обла
стях хозяйства».

На Урал и в Сибирь бы
ла послана специальная ко
миссия во главе с замести
телем наркома путей с о ^ -  
щения т. Свердловым, ко
торая провела значительную 
организационную и полити
ческую работу на трансгюр- 
те.

Большое внимание транс
порту уделила первая Том
ская губериская партийная 
конференция, состоявшаяся 
в июле 1920 года, а также 
районпые и уездные конфе
ренции. В решениях конфе- 
ренциг! подчеркивалось, что 
ударными отраслями народ
ного хозяйству Сибири яв
ляются угольная и транс
портная.

По инициативе командо
вания 5-й армии и Сибревко- 
ма была создана особая 
группа, которая занялась 
разгрузкой, а затем и вос
становлением Сибирской 
магистрали. Большую рабо
ту среди железнодорожни
ков проводили политотделы 
транспорта, а также извест
ные большевики Е. Ярос
лавский, В. Косарев, К. Мо
лотов, А. Рогов, секретарь 
Томского губкома РКП (б) 

;'П, Верхотуров и другие.
' Выступая 21 мая 1920 го
да перед коммунистами 3-го 
Железнодорожного района 
г. Томска с докладами о 
задачах партии 'и Советско
го государства, секретарь 
губкома П. А. Верхотуров и 
председатель губисполкома 
А. И. Беленец рассказали о 
решениях IX съезда пар
тии и призвали железнодо
рожников к быстрейшему 
возрождению Томской же
лезной дороги.

В ГУБЕРНСКОМ центре 
вышел специальный 
выпуск газеты «Зна

мя революции» —̂ «Томский 
железнодорожник», который 
призвал к самоотверженно
му труду по восстановлению 
транспорта. «Починяйте па
ровозы, на них мы поедем в 
светлое царство социализ
ма, — писала газета. — 
Пусть исчезнут равнодушие, 
лень и разгильдяйство и 
начнется упорная, созна
тельная и коллективная ра
бота».

Железнодорожники горячо 
взялись за дело, возрождая 
станции, депо, восстанавли
вая пути. Часто проводи
лись ударные дни, суббот
ники, «недели транспорта». 
Только с 1 по 7 марта 1920 
года в «неделе транспорта» 
участвовало 8.793 томича. 
Они помогли выггустить из 
ремонта 32 паровоза, 97 ва
гонов, привести в порядок 
железнодорожные станции и

пути. В августе 1920 года 
на магистрали проведено 
336 субботников и воскрес
ников, в которых участво
вало более 8 тысяч комму
нистов и около 20 , тысяч 
беспартийных.

Насущной задачей было 
создание и укрепление пар
тийных организаций  ̂ на 
транспорте. По инициативе 
партийных органов в янва. 
ре 1920 г. организуется ком- 
я ч е ^ а  в управлении Том
ской дороги. Вначале в

ческой работы. Комиссары 
предприятий и служб до
кладывали на партсобрани
ях о состоянии трго или 
иного участка транспорта.

Одновременно с созданием 
комячеек воссоздаются
профсоюзные комитеты, ор
ганизуются комсомольские 
ячейки, многие из которых 
стали настоящими помощ
никами партийных органи
заций в восстановлении 
транспорта. И. Д. Мощук, 
один из первых комсомоль-
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нее входило всего 4 челове
ка, но уже через 5 месяцев 
в ячейке состояло более 50 
человек, а на 1 апреля 1921 
года — 102 члена и 55 кан
дидатов в члены партии.

Коммунисты управления 
на своих собраниях ставят 
и обсуждают вопросы пар
тийно _ политической рабо
ты, улучшения деятельно
сти штаба дороги, борьбы с 
саботажниками и т. д.

Поздним вечером 4 фев
раля 1920 г. в клубе желез
нодорожников при свете 
керосиновых ламп состоя
лось организационное собра
ние коммунистов всех 
служб станции То.мск-П. 
Присутствовали 23 члена 
партии и сочувствующих 
ей. Люди пришли прямо с 
работы, усталые, полуголод
ные, замерзшие, но полные 
решимости сплотиться и по
вести за собой всех желез
нодорожников Томска.

Со6р§ние вел один из 
первых коммунистов Том
ского узла В. А. Пузаков. 
Он рассказал о решениях 
партии и Советского прави
тельства по хозяйственным 
вопросам, о том, какое ог
ромное значение придают 
партия, В. И. Ленин быст
рейшему восстановлению 
транспорта.

Собрание в своем поста
новлении определило неот
ложные задачи ' ком муки, 
стов и избрало комитет во 
главе с И. Н. Лялькиным. 
Было решено также обра
титься в райком партии с 
просьбой выделить винтов
ки для вооружения всех 
членов ячейки на случай 
враждебных вылазок клас
сового врага. В конце собра
ния присутствующие стоя 
спели пролетарский гимн 
«Интернационал».

Вп е р в ы е  месяцы i92o 
года работниками Же
лезнодорожного рай_ 

кома партии и участкового 
политотдела, который начал 
действовать 15 января 
1920 г., на Томском узле и 
линии Томск — Тайга соз
дано 12 комячеек и не
сколько ячеек сочувствую
щих, в которых состояло 
119 членов и кандидате® в 
члены партии.

Сразу же оживилась и 
партийно _ политическая ра
бота. За 9 месяцев 1920 г. 
на Томском участке было 
проведено 85 митингов-кон
цертов, 135 лекций и докла
дов, 5 детских утренников и 
11 спектаклей. На станциях 
Томск-1 и Томск-П начали 
работать школы по ликви
дации политической негра
мотности.

По указанию губкома пар
тии в январе 1920 г. опыт
ных коммунистов и ответ
работников транспорта рас
крепили по первичным пар. 
тийным организациям, что
бы помочь им в налажива
нии партийно - организаци
онной и массово - полити-

цев Томского узла, ставший 
впоследствии начальником 
ПОЛИ! отдела Томской доро
ги, а затем начальником 
Транежелдориздата, через 
45 лет после описываемых 
событий рассказывал, что 
пегвые комсомольцы-желез
нодорожники Томска вме
сте с коммунистами многое 
сделали для того, чтобы 
«расшить» и очистить Том
ский узел, настойчиво боро
лись за повышение произ
водительности труда, укреп
ление трудовой дисципли
ны, оказывали шефскую 
помощь селу, вели активную 
культу р н о - просветитель
ную работу. Он хорошо 
помнил энтузиастов и заво
дил всех молодежных дел* 
— А. Усова, семью Патру
шевых, сестер и брата Коб
риных, других ребят.

Не и м о в е р н ы е  труд, 
ности приходилось 
преодолевать при на

лаживании работы желез
ных дорог. Не хватало ме
талла, материалов и загтча- 
стей для ремонта подвиж
ного состава, путей, средств 
связи, не хватало топлива; 
Скудным оставалось снаб
жение железнодорожников 
питанием, одеждой, обувью. 
Остро стояла проблема кад
ров. Среди служащих и 
специалистов было много 
пассивных, равнодушных, а 
часто и враждебно настро
енных к Советской власти 
людей. Возможности же для 
усиления политической ра
боты в массах были крайне 
ограничены; не хватало не 
только опытных политра
ботников, но и просто гра
мотных людей.

Общими усилиями пар
тийных, советских, профсо
юзных организаций, передо, 
вой части рабочих и служа
щих все эти трудности по
степенно преодолевались, со
знательность и дисциплина 
железнодорожников повы- 
пГались, и работа транспор
та налаживалась. Это отме
чалось уже в 1921 году пар
тийными и профсоюзными 
комитетами, управлением и 
политотделом дороги.

Производительность , тРУДа 
росла повсеместно. Состоя
ние дороги улучгпилось, же
лезнодорожники неплохо 
подготовились к зиме, а- 
производственные задания 
успешно выполнялись. Вос
становительные работы в 
основном были закончены и 
интенсивность движения 
поездов в конце 1920 года 
возросла в несколько раз по 
сравнению с январем 1920 г. 
Линия Омск — Новонико- 
лаевск — Тайга — Мари- 
инск могла пропускать уже 
в ту и другую стороны по 
8—10 поездов в еутки. Улуч
шилась работа станции 
Томск-П и всей линии 
Томск — Тайга.

И. ЕЛИЗАРОВ, 
кандидат исторических 

наук.

Из почты 
«Подростка»

16 октября в нашей газе
те была напечатана статья 
Т. Греховой «Родители не 
подали примера». Речь в ней 
шла о гругше подростков, ко
торые безобразничали во 
дворе по улице Красноар
мейской, 120: ломали дере
вья, ра^ивали окна, груби
ли старшим. По жалобе 
жильцов ребят вызвали в 
комиссию по делам несо- 
Ьершеннолетних при опор
ном пункте. Разговор мог 
получиться полезным, тем 
более что мальчишки иск
ренне повинились в своих 
проступках. Но родители 
тут же, ггри детях яростно 
встали на их защиту, обви
нив общественность в непе- 
дагогичности, некомг(етен|г- 
ности и прочих гр>ехах.

«К сожалению, такое по
ведение родителей — неред
кость. Вместо того, чтобы в 
этих жалобах соседей услы
шать сигнал тревоги, при
стальнее всмотреться в сво
их детей и в самих себя — 
а так ли мы воспитываем, 
не совершаем ли непоправи
мой оцгибки? — мамы и па
пы начинают тратить силы 
на сохранение престижа фа
милии, — пишут нам в ре
дакцию пенсионерки Шваги- 
на, Пашинцева,.^ Кораблева. 
— У нас по улице Кузнецо
ва, '28, та же самая карти
на. Когда-то в нашем не
большом доме росло 42 ре
бенка. Во дворе вместе с де
тьми мы посадили рябины, 
березки, шиповник, елочки, 
разбили клумбы. Все это гще- 
ло и благоухало. Дети наши 
давно стали мамами и папа
ми, и сейчас во всем дво
ре осталось ребятишек при
мерно треть того, что было 
когда-то. Но вся красота, ко
торую бережно охраняло не 
одно поколение, гибнет от 
рук этих немногочисленных 
и не в меру избалованных

РОДИТЕЛИ-ПРОФЕССИЯ ТРУДНАЯ
чад. Родителям жаловаться 
бесполезно. Например, отец 
одного из них, Димы Кун- 
дича, Александр Васильевич 
в присутствии сьша рассуж
дает так: «Во дворе тесно,
играть ребятам негде и не 
во что. Пусть они проявля
ют самодеятельность как 
умеют».

Мы на нее насмотрелись, 
на эту самодеятельность. На 
детской площадке подрост
ки ставят в песочницы ггу- 
стые бутылки и «расстрели
вают» их камнями, не за
думываясь над тем, что би
тым стеклом могут пора
ниться малыши. А с деревь
ями обращаются вообще 
безжалостно. Сделаешь за
мечание— огрызаются: «По
садите весной новые, мы их 
опять сломаем».

■♦Повлияйте на родителей!» 
—так заканчивается письмо.

И вот я — непрошеным 
гостем в семье Кундичей. Их 
сын шестиклассник 8тй 
школы Дима сидит над рас
крытой книгой. Чтобы как- 
то расположить его к раз
говору, спрашиваю, как зо
вут учительницу.

— А^вам зачем это? — и 
дерзкий взгляд прошивает 
меня с ног до головы.

— Покажи мне свой днев
ник, .— так же спокойно об
ращаюсь к нему.

— Я его потерял! — на
смешливо и так же прямо 
смотрит мне Дима в глаза.

Родители, оба врачи, молча 
слушают наш диалог. Судя 
по лицам, столь вызываю
щее поведение сына ни
сколько не волнует их. Ко
гда мы остаемся один на 
один с отцом, Александром 
Васильевичем Кундичем, я 
делаю попытку рассказать 
ему о письме в ргедакцию. 
Но мой собеседник дает по
нять, что не желает гово
рить на .эту тему: «Соседи

не должны поучать наших 
детей. Сейчас 20-й век!»

Довод неубедительный и 
ни о чем не говоряпщй. В 
то время как жалоба сосе
дей должна была бы сказать 
чуткому родительскому серд
цу очень многое. В том, что 
есть серьезные основания 
тревожиться за Диму, я 
убедился, побывав в школе 
№ 8.

Классный руководитель 
6-го «в», где учится Кундич, 
Людмила Евгеньевна При
щепа показала журнал — 
сплошные тройки, только по 
физкультуре и пению у Ди
мы четверки. Да и поведе
ние мальчика насторажива
ет учительницу; удивитель
но замкнутый, тихий, безы
нициативный, общественных 
дел сторонится.

Здесь, я думаю, как раз 
самое время сказать отцу 
Димы: воспитание детей в 
семье — не частное дело, а 
долг родительский. Быть 
отцом и матерью — тоже 
профессия.

Только вот плохо, что 
главной для себя ее счита
ют не все. С5собенно это по
чувствовал из разговора с 
работником электролампово
го завода Эриком Михайло
вичем Головацким, отцом 
Миши, на которого тоже 
(СИЛЬНО жаловались соседи. 
Я не стал спрашивать его, 
знает ли он о поведении сы
на во двор®, а задал только 
один вопрос: чем увлекает
ся Миша?

—Учится в школе, в вось
мом классе. И этого доста
точно. Заниматься в круж
ках у него нет врюмени, — 
довольно резко ответил Го- 
ловацкий.

Его жена, Людмила Дмит
риевна, тотчас заметила му
жу, что Он неправ: «Миша
занимается чем не следует— 
дер)ется с товарищами, даже

на меня, мать, с, кулаками 
лез...»

Замечательный педагог и 
учитель Ушинский сказал 
однажды: «Как в капле во
ды отрвжается солнце, так 
в детях отражается нравст
венная чистота матери и от
ца».

Тут есть над чем заду
маться и Кундичам, и Го
ловацким.

Глушко затронула статья 
о родительском примере и 
Николая Осиповича Горохо
ва, экскаваторщика, заслу
женного стрюителя РСФСР, 
кавалера ордена Ленина и 
медали «За трудовую доб
лесть». И вот о каком случае 
Он рассказал. «Выезжал я на 
«Жигуленке» со своего дво- 
ри.,' когда стоящий у обочи
ны подрюсток запустил в 
машину камнем. На задней 
боковине появилась примет
ная вмятина, содралась кра
ска.

Я остановился, взял маль
чишку за руку и хотел по
вести к родителям. Пацан 
•испугался, стал просить про
щения й кричать во всю 
мочь: «Дядя, я нечаянно».
Вокруг нас мигом собрался 
нарюд. Послышались выкри
ки: ♦Отпусти р>ебенка. Что
он такого сделал? Подума
ешь, железяку поцарапал, 
так и правильно: нечего вам 
разъезжать!» А одна мама
ша с ребенком во всеуслы
шание прямо заявила: «Я
бы т ^ е  на месте мальчиш
ки вообще все стекла перю- 
колотила». Вот какой при
мер показьшают взрослые 
детям. А чем занимаются их 
чада, видеть не желают».

Я побывал в доме № 7 по 
улице Ферюнца Мюнниха, 
где живет Николай Осипо
вич Горюхов, и воочик? уви
дел то, что он имеет в виду. 
Все стены в подъездах от
вратительно исписаны и

разрисованы, измазаны би
тыми яйцами, лампочки и 
выключатели, что назьшает- 
ся, с мясом выдраны. Вар
варство — не иначе!

«Сколько я себя помню,— 
пишет Н. О. Горюхов в ре
дакцию, — был всегда занят 
делом (в 16 лет уже вьшу- 
скал самолеты в испыта
тельные полеты), а потому 
и дурные мысли не лезли в 
голову, пустяками занимать
ся просто не хватало вре
мени». Полностью согласен 
с авторюм письма; безделье 
еще никого до добра не до
водило. А чем заняться в 
свободное время ребятам на 
Каштаке, на улице Ференца 
Мюнниха? Здесь нет ни од
ного детского клуба, ни од
ной хоккейной корюбки.

Начальник ЖКО управле
ния «Химстрой» М. Г. Иван- 
чин и его заместитель Б. М. 
Ерастов 26 ноября проводили 
собрание жильце® дома № 7 
по улице Ференца Мюнниха; 
обсуждали жгучий вопрос: 
где проводить свободное 
время детям?

— Готовы ■ хоть сейчас по- 
стрюить хоккейную площад
ку для подрюстков микро
района, — сказал начальник 
ЖКО. — Но нам нужна ва
ша помощь. Найдется ли 
энтузиаст, который бы со
гласился руководить монта
жом корюбки из готовых де
талей? Техника и люди у 
нас в ЖКО ’есть.

Собрание* обескуфаженно 
прюмолчало...

Думаю, . рюдителям надо 
прежде всего самим позабо
титься о досуге детей. Пе
рестать надеяться на «чу
жого дядю»: ведь никто, кро
ме мам и пап, не сможет 
вьшести ребенка на верную 
дорогу.

Г. БУТАКОВ,, 
наш нешт. корр.

Я
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УСПЕХ СНАБЖЕНЦЕВ
Коллектив упр^ления сна©" 

жения» и сбыта Томского обл
исполкома принимал в нача
ле 1984 года социалистическое 
обязательство выполнить 
план к 23 декабря. Слово 
свое снабженцы сдержали: с 
годовыми .заданиями по ре
ализации товарюв потреби
телям со складов управле
ния все коллективы баз 
справились к 25 декабря.

Сверх плана предприятиям 
и организациям облисполко
ма поступило материальных 
ценностей на 450 тысяч руб
лей. Доерючно освоены и 
капитальные вложения.

Лидируют в социалистиче
ском соревновании в честь 
40-летия Победы в Великой 
Отечественной войне кол- 

■ лективы Кархгасокской (ди
ректор М. Н. Фрай) и Кол- 
пашевской (директор П. К. 
Григоренко) межрайонных 
баз. Ю. ГОЛУБЕВ.

Награды женщинам

в  этом магазине колпашевцы бы
вают довольно часто. И хотя не каж
дый выходит с покупками, зато каж
дый — с хорошим настроением. По
тому что здесь всегда чистота, по
рядок и то, что называют культур
ным обслуживанием.

В магазине «Ткани— обувь» Кол- 
пашевторга — комсомольско-моло

дежный коллектив. Девушки стара
ются работать внимательно, на 
совесть. По итога91 соревнования 
среди комсомольско - молодежных 
коллективов района они нередко за
нимают ведущие места.

НА СНИМКЕ: работницы мага
зина Любовь Волкова, Елена Колес
никова, комсорг Галина Ковалева.

Фото и . Волкова.

Отвечает начальник обла
стного управления торговли 
В. И. Демура.

— Кто имеет право на 
внеочередное обслуживание 
в магазинах?

Ф. я к и н и н .
Асиновский район.
— Законе д а т е л ь с т в о м  

страны не установлено пра
во торговым организациям

обслуживать кого-либо без 
очереди. Эти вопросы реша
ются в отдельных городах и 
районах по инициативе ме
стных органов управления и 
торговых организаций.

13 магазинах Томска ин- 
валидам Великой , Отечест
венной войны предоставля
ют право приобретать вне 
очереди все продукты (кро
ме мясопродуктов и масла 
животного, так как эти то
вары они получают в пре
делах установленных норм 
в столах заказов) и некото
рые непродо(вольственные 
товары для личного и обще
семейного пользования.

— Не могу купить в мага
зинах женское зимнее паль
то 54—56-го размеров. Те, что 
есть, низкого качества. Кто 
поставляет такую одежду?

Ю. ЛАПИНА.
г. Томск.
— Пальто женское зимнее 

мы получаем только с Том
ской швейной фабрики. 
Здесь шьют четыре модели 
пальто 54—56-го размеров. 
Одной из них присвоен госу
дарственный Знак качества.

На 1985 год разработана и 
. утверждена коллекция паль
то 54—60-го размеров в ко
личестве пяти моделей, че
тыре из них — новые.

В соответствии с Указом 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР многодетные 
матери, проживающие в 
Томской области, награжде
ны орденами и медалями 
СССР;

Матери, родившие и вос
питавшие восемь детей, ор
деном «МАТЕРРШСКАЯ 
СЛАВА» ^П степени.

Жинюх Валентина Мак
симовна — свинарка совхо
за «Апсагачевский» Перво
майского района.

Матери, родившие и вос
питавшие семь детей, орде
ном «МАТЕРИНСКАЯ
СЛАВА» III степени.

Михеева Дина Петровна— 
рабочая торгового объедине
ния «Чайка», Томский рай
он.

Стяжкина Валентина Сер
геевна — пекарь орса Ар- 
гат - Юльского леспромхоза 
Первомайского района.

Тончинская Татьяна Аб
рамовна — домашняя хо
зяйка, село Трубачево Ше- 
гарского района.

Матери, родившие и вос
питавшие шесть детей, ме
далью «МЕДАЛЬ МАТЕ
РИНСТВА» I степени.

Дмитриева Раиса Дани
ловна — телятница колхоза 
«Юбилейный» Шегарского 
района.

Юлдашева Татьяна Ми
хайловна — доярка совхоза 
«Россия» Шегарского райо
на.

Матери, родившие и вос
питавшие пять детей, ме

далью «МЕДАЛЬ МАТЕ
РИНСТВА» II степени.

Баймукашева Фанзия Ис
маиловна — завхоз детского 
сада совхоза «Шегарский» 
Шегарского района.

Бобыр-Бохановская Ольга 
Николаевна — работница, 
город Томск.

Долгополова Людмила 
Николаевна — домашняя 
хозяйка, село Зырянское 
Зырянского района.

Кошкарева Нина Петров
на — техничка Федораев- 
ского сельсовета Шегарско
го района.

Максимова Лидия Михай
ловна — продавец деревни 
Новотроицк ' Шегарского 
района.

Маркова Татьяна Федо
ровна — продавец магазина 
№ 3 горплодоовощторга, го- 
род Томск.

Осиненко Наталья Викто
ровна — вахтер Лоскутов- 
ского отделения «Сельхоз
техники», Томский район.

Павловская Мария Пав
ловна ,— домашняя хозяй
ка, деревня Калмаки Пер
вомайского района.

Пахомова Екатерина Ва
сильевна — доярка колхоза 
имени XXIV съезда КПСС 
Шегарского района.

Селезнева Альбина Нико
лаевна — домашняя хозяй
ка, село Беловодовка Зы
рянского района.

Турчина Надежда Серге
евна — няня детсада «Ле
бедушка», город Стрежевой.

РАЗОБЛАЧЕНИЯ

Н О Ч Н Ы Х  0X0
к  оперативному от

ряду 160, что вместе со 
101-й  ̂ врздушно - де
сантной дивизией США 
базируется в Форт- 
Кэмпбелле (штат Кен
тукки), внимание жур
налистов было привле
чено, можно сказать, 
случайно — в резуль
тате одного весьма 
странного обстоятель
ства. Й 1983 году, со
гласно официальной 
статистике, по различ
ным причинам погиб
ли в общей сложности 
35 воениослужащих 
США. Между тем 17 из 
них принадлежали к 
пресловутому отряду 
известному также под 
названием «ночных 
охотников».

Что за мор напал на 
это подразделение, ко
торое и насчитывает 
около 800 человек?

Эта загадка заинте
ресовала . вашингтон
ских корреспондентов 
газетного треста «Найт- 
Риддер». Они отыска
ли родственников мно
гих погибших, побесе
довали с ними, и ту

ман таинственности 
стал потихоньку рас
сеиваться. Вскрылось, 
что молодчики из от
ряда 160 в обстановке 
строжайшей секретно- 
сти вели необъявлен
ную войну против Ни
карагуа. Они регуляр
но проникали на ее 
территорию и участво
вали там в боевых опе
рациях, • направленных 
на свержение прави
тельства этой страны.

Уильям Олви, про
живающий в неболь
шом городке Моргэж- 
филд (штат Кентукки), 
никак не может про
стить Пентагону ги
бель сьша Дональда. 
Согласно официаль
ным документам, он 
погиб в чарте 1983 го
да, когда пилотируе
мый им вертолет «Чи
нук» «по неизвестным 
причинам» рухнул в 
бурные воды Атланти
ки, неподалеку от Нор
фолка. Но это —«офи
циальная версия»... 
Старик Олви до сих 
пор полагает, что его 
парень остался лежать

где-нибудь в лесах 
Никарагуа без единого 
документа, как тайком 
забравшийся в чужой 
дом бандит.

Поэтому с журнали
стами он был предель
но откровенен: «До
нальд много раз гово
рил мне, что, если он. 
не вернется с задгшия, 
то на него и других 
членов экдаажа верто
лета у министерства 
армии уже имеется го
товая версия гибели. 
Перед тем, как раз
биться, он совершил 
целую серию полетов в 
Никарагуа. Обычно он, 
забирал своих десант
ников в Гондурасе, по
том летел в Никарагуа 
и высаживал их там, 
а через не1которое вре
мя забирал и летел об
ратно».

Военнослужащих от
ряда 160 отправляли на 
дело, как свидетельст
вуют корреспонденты 
«Найт-Риддер», в на
чиненных взрьшчаткой 
вертолетах, чтобы при 
необходимости можно 
было уничтожить их

одним нажатием кноп
ки. Одевались они 
только в штатское. До
кументов никаких не 
брали, за исключением 
кредитной карточки с 
банковским кодом. Ес
ли рухнул где-то в 
джунглях под огнем 
зенитных пулеметов, 
на территории страны, 
где-, тебя не должно бы
ло быть, да еще остал
ся живым, то выбирай, 
ся, как можешь. Если 
повезло и добрался до 
дружественной США 
страны, то там по кре
дитной карточке мож
но приобрести авиаби
лет . до Соединенных 
Штатов, Если захвачен 
в плен, то лучше не 
говорить, что ты — 
американский гражда
нин. Любое диплома
тическое представи
тельство США за ру
бежом получит из Ва
шингтона инструкции 
отрицать это.

Сейчас госдепарпа- 
меят, Пентагон и Бе
лый дом хорюм твер
дят, что-де расследо
вание «Найт-Риддер»

«построено на песке», 
что в нем якобы «нет 
ни слова правды».

Но ведь есть такая 
неумолимая вещь, как 
факты. А они, к не
счастью для прави- 
тельств;а, ясно указы
вают на то, что все го
ды пребывания у вла
сти оно посвятило ве
дению необъявленных 
войн, нанесению тай
ных ударов исподтиш
ка, созданию диверси- 
онно - террористиче
ской машины для про
ведения соответствую- 
пщх операций, иными 
слорами — террору в 
государственном мас
штабе.

Уже в 1980 году по
сле позоршого вторже
ния американских де
сантников в Иран на 
роенной базе Форт- 
Брагг (штат Северная 
Каролина), где трени
руются небезызвест
ные «зеленые береты», 
по данным журнала 
«Каверт Экшн», было 
сформировано объеди
ненное командование 
специальных военных

операций. Примерно 
тогда же началось су
щественное расшире
ние имевшихся под
разделений головорезов 
и (|юрмирование но
вых.

Однако поистине но
вая эра началась в 
истории американских 
войск специального на
значения с декабря 
1981 года, когда прези
дент Рейган подписал 
исполнительный указ 
номер 12333. Как пове
дал журнал «Каверт 
Экшн», этот докутиент 
предписывал Пентаго
ну и ЦРУ резко рас
ширить ударные ин- 
т|ервенционистские под
разделения. В резуль
тате, по свидетельству 
газеты «Нью - Йорк 
тайме», в ведении объ
единенного командова
ния специальных во
енных операций сейчас 
имеется свыше 30 та- 
1КИХ сверхсекретных 
отрядов с бюджетом на 
текущий финансовый 
год в 500 миллионов 
долларов. Среди них и 
отряд 160, и подразде

ление «Дельта Форс», и 
диверсионно - терро
ристическое формиро
вание ВМС США «Тю
лень». Сведения же о 
других просто еще не 
попадали в американ
скую печать.

Все они отнюдь не 
бездействуют. Отряд 
160 и «Тюлени», на
пример, уже участво
вали в 1983 году в бан
дитском вторжении на 
Гренаду. Причем они 
проникли на остров за
долго до высадки ос
новного американского 
десанта. Согласно до
кументам конгресса, 
перед «Тюленями» бы
ла поставлена задача 
вывести из строя гре
надскую радиостанцию. 
Что было поручено 
«ночным охотникам», 
до сих пор остается 
тайной.

Поистине неблаго
дарным трудом заня
ты сейчас представите
ли Вашингтона, опро- 
|вергая сообщения тре
ста «Найт-Риддер» об 
участии отряда 160 в 
агрессивных акциях

против Никарагуа. Ведь 
их старания букваль
но сводят на нет сек
ретные документы са
мого же Пентагона, со
держание которых ле
том 1984 года гфосочи- 
лось в  печать. Как со- 
обищла «Нью-Йорк 
тайме», еще в 1983 го
ду министр обороны 
США К. Уайнбергер 
направил президенту 
Рейгану секретный ме
морандум, в котором, 
по словам газеты, 
«обещал . обеспечить 
широкую поддержку 
материальными сред
ствами и людьми тай
ных операций ЦРУ в 
Центральной Америке, 
включая поддержку 
никарагуанских мяте
жников».

Комментарии к это
му, наверное, не тре
буются... Разоблачение 
тайных операций «ноч
ных охотников», одна
ко, невольно напоми
нало об инциденте, ко
торый прюизошел в 
Никарегуа в сентябре 
19S4 года. Неподалеку 
от гондурасской гра

ницы бойцы Сандини- 
стской народной армии 
сбили американский 
вертолет, в которюм 
нашли свою смерть 
двое американских 
граждан — Д. Паркер 
и Дж. Пауэлл. Тогда, 
чтобы выпутаться из 
скандала, американ
ские власти представи
ли их как наемников 
— «частных лиц», ко
торые якобы по соб
ственному усмотрению 
отправились в Никара
гуа. Но вот журнал 
«15авер)т Экшн» сооб
щил, что всего за не
сколько месяцев до 
гибели Паркера и Па
уэлла их видели в 
Форт-Брагге. Да, имен
но в том Форт-Брагге, 
где находится объе
диненное командова
ние специальных воен
ных операций. Сло
вом, имеется достаточ
но пищи для размьпп- 
лений о том, кем были 
в действительности эти 
головорезы...

М. КНЯЗЬКОВ, 
корр. ТАСС.

Нью-Йорк.
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В З Ы Р Я Н С К О М  З А В Е Р Ш И Л И С Ь  З И М Н И Е

С О Р Е В Н О В А Н И Я  С Е Л Ь С К И Х  С П О Р Т С М Е Н О В
ПОБЕДИТЕЛИ

1. Томский район
2. Колпашевский район
3. Аеиновский район

П

1к

. 1

Перефразируя довольно 
известный клич,. скажем* 
за древними вслед: «Чем
пион сменился — да 
здравствует чемпион!». 
Двукратные лауреаты 
зимних сельских игр — 
колпашевцы на сей раз 
опустились на ступеньку 
ниже, а звание лучшей 
команды впервые завое
вали спортсмены Томско
го района. Чемпион у нас 
настоящий, по всем ста
тьям. А ведь им, между 
прочим, приходилось 
труднее, чем другим: «бо
леют» обычно против 
сильнейших. Зырянским 
болельщикам скучать не 
пришлось. Было на что 
посмотреть, что по досто
инству оценить. К приме
ру, финальный хоккей
ный матч.
«Человек, который 

выручает», 
и директор-

бомбардир
Ровно два года назад 

Кожевниково принима
ло участников первых 
областных зимних игр. 
Одно из самых ярких 
впечатлений тех соревно
ваний — смелая, надеж
ная игра хоккейного гол
кипера хозяев поля А. Ев-

глевского. Сразу после 
«Снежных узоров» в ме
стной газете появился 
очерк о вратаре. Автор 
публикаций, сам не чуж
дый спорту, назвал Алек
сандра хотя и несколько 
претенциозно, но по сути 
справедливо: «Человек,
который выручает». В са
мом деле, Бвглевский 
столько раз спасал свою 
команду, что оставалось 
только диву даваться.

В Зырянском мы убеди
лись: вратарь кожевни-
ковиев не только не утра
тил за эти годы своих 
лучших качеств, но и 
стал заметно расчетливее, 
увереннее в игре. Поэто
му их очный спор на 
льду с нападающим 
команды Томского района 
Александром Матвеевым, 
опасным и хитроумным 
форвардом, вызывал осо
бый интерес.

Матвеев — директор не
давно созданной в посел
ке Самусь детской хок
кейной школы. Что ж, его 
воспитанникам есть чему 
поучиться у своего дирек
тора, обладающего способ
ностями бомбардира. Два
жды он отличился и в 
финальной игре. Значит 
ли это, что «человек, ко
торый выручает», усту

пил в споре директору- 
снайперу? Формально — 
да, но если учесть, сколь
ко труднейших бросков 
не только Матвеева, но и 
его товарищей по коман
де парировал Евглевский, 
то самым справедливым 
итогом была бы ничьй.

А игра сурово рассуди
ла по-своему. Настойчи
вее, решительнее были 
хоккеисты Томского рай
она, которые победили — 
6:2.

На помощь своим зем
лякам в день финальной 
встречи прибыло солидное 
подкрепление: из Самусь- 
ков приехали «поболеть» 
директор РЭБ флота 
В. В. Амосов и секретарь 
парткома С. А. Бондарен
ко. Когда успех приобрел 
зримые черты, Владимир 
Васильевич на минутку 
отвлекся от происходяще
го на поле:

— Рад за ребят, что в 
трудной борьбе победили. 
Кстати, почти вся коман
да — наша, самусьская. И 
на производстве они ор
лы: капитан хоккеистов
Юрий Капшуков, Нико
лай Юрлов и другие пар
ни — квалифицирован
ные судосборщики.

Настоящим сюрпризом 
оказалась завоеванная 
хоккеистами из Парабели 
«бронза». Парабельцы в 
предварительном турнире 
сумели вывести из розы
грыша сильную команду 
колпашевцев.

Е. ФРОЛОВ.
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Двукратная чемпионка игр Ирина Королева (Колпа- 
шево).

Победы легко Не даются. Шофер совхоза «Молчавов- 
ский» Сергей Кирпиченко — сильнейший гонщик лыж
ного турнира. На торжественном параде открытия. Фото А. Петрова.

Летопись Великой Отечественной

Р  О Р  Ы  В
В НОЯБРЕ 1943 года ДИ;; 

визия из-под Старой 
Руссы прибыла в район 

Невеля. Заняв оборону,. она 
готовилась к наступлению. 
На всем восьмикилометро
вом фронте успешно дейст
вовала р«азведка, выявляй 
наиболее слабые места в 
обороне противника. Так, в 
ночь на 17 декабря группа 
во главе с коммунистом 
Г. А. Казеевым проникла в 
тыл врага, уничтожила ми
нометную батарею, десять 
гитлеровцев и доставила 
«языка». Разведчики захва
тили два миномета, приве
ли несколько лошадей. За 
воинскую доблесть Г. Казе- 
ева наградили орденом 
Красной Звезды, остальных 
— медалями «За отвагу».

На рассвете того же дня 
была проведена операция 
по выравниванию линии 
фронта. Первыми ворва
лись в траншеи противника 
стрелковые роты старпгих 
лейтенантов П. Ф. Масен- 
кова, И. Ф. Буряка, И. Д. 
Горлача. В результате стре
мительной атаки бойцы ов
ладели деревней Торжок.

Вскоре дивизия получила 
приказ прорвать оборону 
противника и выйти в рай
он Быково — Замошье. Весть 
о наступлении вызвала у 
солдат и офицеров вьгсокий 
патриотический подъем. Вот 
что писала тогда дивизион
ная газета «За Советскую 
Годину»:

«К парторгам подразделе
ний приходят бойцы и ко
мандиры и вручают свои за
явления с просьбой принять 
их в ряды ВКП(б). __Предан- 
ные сыны Советской __ Роди
ны желают идти в бой чле
нами партии, которая ведет 
наш народ к окончательной 
победе над врагом. Сведи 
них лучшие воины, удосто
енные правительственных 
наград: сержант Сибашев, 
лейтенант Рудой, сержант

Мне довелось служить в годы войны в 370-й етрелко. 
вой дивизии, сформированной в Томской области. Слав, 
ный боевой путь прошло это сибирское соединение. О 
тяжелых боях, которые дивизия вела под Старой Рус. 
сой, уже рассказывалось в газете. Сегодня речь о подви
ге сибиряков под Невелем.

Самуйлов и многие другие. 
Все они пошли в бой ком
мунистами».

Только в 1230-м и 1234-м 
стрелковых полках было 
подано 90 заявлений с 
просьбой принять в ряды 
ленинской партии.

В первый день наступле- 
ния части дивизии взломали 
вражескую оборону в опор, 
ных пунктах Копачево, Де- 
мешкино, Бердоусово и про
двинулись на 8—10 кило
метров. Противник яростно 
сопротивлялся, но напора со
ветских воинов сдержать не 
смог.

При прорыве оборо1№1 про- 
тнцника особо отличились 
коммунисты Н. Горбатенко, 
А. Молчанов, комсомольцы 
Н. Груздев, И. Горшков, 
С. Стрюков и многие другие. 
Они первыми поднялись в 
атаку и ворвались в тран
шеи противника, за что бы
ли удостоены правительст. 
венных наград. Н. Горбатен
ко впоследствии стал Героем 
Советского Союза.

Вечером, в канун нового, 
1944 года, противник под на
тиском наших войск начал 
отходить, оставляя много
численные заслоны силой 
от роты до батальона. На 
всех промежуточных рубе
жах шли жаркие бои.

В ходе шестидневных бо
ёв полки дивизии продвину
лись до 30 километров, ос
вободив 60 населенных пунк
тов Невельского и Пустош- 
кинского 1зайонов. Большин
ство из нйх было разруше
но.

Противник при отходе 
подрьшал мосты, миниро
вал дорюги, в лесах устраи
вал завалы. Обозы отстава
ли от наступающих подраз

делений. Не хватало продо
вольствия и боеприпасов. 
Приходилось тянуть на лы
жах минометы, пулеметы, 
боеприпасы. Несмотря на 
это, бойцы уверенно продви
гались вперед.

В ночь на 7 января 1944 
года дивизия вьипла на ру
беж Поддача—^Подречье — 
Сысоево — Павлово Пуст<яп- 
кинского района. Захватить 
деревню Сысоево было ггри- 
казано взводу молодого ком-, 
муниста сибиряка Ф. И. Шу
рыгина.

Во взводе к тому времени 
оставалось всего десять бой- 
цов. Горстка храбрецов бес
шумно подошла к деревне и 
внезапно атаковала гитле. 
ровцев. В стгше врага нача
лась паника, фашисты обра
тились в бегство. В этом 
дерзком налете особенно 
отличились Д. В. Савко и 
А. Ф. Иванов. Эти воины, 
как и их командир Шуры
гин, были награждены орде
нами Красной Звезды.

Захватить деревню Замо
шье было приказано взводу 
младшего лейтенанта Н. Я. 
Боброва. Взвод ворвался В 
деревню, выбил подразделе
ние противника и закрепил
ся в ней. Дважды Бобров 
был ранен, но не оставил 
поле боя. Он тоже был на
гражден орденом Красной 
Звезды.

На этом участке успешно 
действовали и бойцы из 
439-й отдельной разведроты 
во главе с помощником ко
мандира взвода старшим 
сержантом М. И. Прогюфьег 
вым. В ночь на 23 января 
они проникли во вражеский 
тыл и у деревни Подречье 
устроили засаду. Вскоре на
блюдатели заметили колон

ну гитлеровцев, двигающую
ся к линии фронта. Развед
чики пропустили колонну, 
а замыкавшего ее фашиста 
взяли. «Язык» был достав
лен в штаб дивизии и сооб
щил командованию ценные 
сведения.

В середине марта разгоре
лись тяжелые бои за Лау- 
хино и Семино. Сразу не 
удалось овладеть этими де
ревнями. Они были сильно 
укреплены. Потребовались 
огромное мужество и отвага, 
чтобы сломить сопротивле
ние врага. Комсорг ба
тальона сержант Муфазгш 
Гумеров под сильньгм огнем 
противника первым поднял
ся в атаку и увлек за со
бой бойцов. Когда замолчал 
пулемет, он заменил убито
го пулеметчика и обеспечил 
успех роте, которая захват 
тила важную высоту, а з*- 
тем и деревню Лаухино.

Взвод отдельного истг>еби- 
тельно - противотанкового 
дивизиона, которьпй коман
довал молодой коммунист 
с. Е. Мануйлов, в боях за 
деревню Семино уничтожил 
шесть пулеметных точек 
врага, два противотанковых 
орудия, два снайперских 
гнезда, около, сотни немец
ких солдат и офицеров. На 
груди отважного артиллери- 
стэ засверкал опден Крас
ной Звезды. Сейчас Сергей 
Евгеньевич Мануйлов про
должает службу в звании 
генерал-майора.

Так сражались советские 
воины, освобождая родную 
землю от врага.

...Свой боевой путь том
ская дивизия закончила в 
Геомании. Она награждена 
ооденэми Красного Знамени 
и Кутузова, получила наиме
нование Бранденбургской. 
Восемь ее воинов стали Ге
роями Советского Союза, 
тридцать — полными кава
лерами ордена Славы

А. ДЕРЯЕВ, 
бывший начальник штаба 
1234-го полка 370-й стрел, 
ковой дивизии, полковник 

в отставке.
Редактор

Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

БЮ РО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — об
лачная с прояснениями по

года, слабый снег, ветер юго- 
восточный, 7—12 метров в се
кунду, температура по обла
сти 13—18, по восточным 
районам 19—̂ 24; в Томске — 
16—18 градусов мороза.

9—10 января — облачная с 
прояснениями погода, време

нами слабый снег, ветер за
падный, 5—10 метров в се
кунду, температура ночью 
18—23, при прояснениях 30— 
35, днем 13—18, по северным 
районам 20—25 градусов мо
роза. '

еклама
П б Ъ Я Б А Е Н И Я
Анонс

Т е а т р
ТЕАТР ДРАМЫ

8 января. «В мире сказки»
-  10-30. 12. «Эшелон» — 19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

8, 9 января. «Р. В. С.» —
10-30. 14. 17.

Кино

Телевидение
ВТОРНИК, 8 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. «Время». 8.55. Чемпио
нат мира по шахматам. 9.10. 
«Делай о нами, делай, как мы, 
делай лучше нас». 10Л0. 
Мультфильмы. 10.40. «Не бой
ся. я с тобой». Художествен
ный телефильм. 1-я серия.
11.50. Новости.

С 11.55 до 14.15 — перерыв. 
14.15. Новости. 14.35. «Один 

хозяин земли». Документаль
ный телефильм. 15.25. «Чему 
в как учат в ПТУ». 16.00. 
«Фильм — детям». «Удивитель
ные приключения Дениса Ко
раблева». 1-я серия. 17.05. 
Концерт. 17.45. «В каждом ри
сунке — солнце». 18,00. «Наш 
сад». 18.30. Документальный 
фильм. 18.45. «Сегодня в ми
ре». 19.00. «Дела и люди». 
|19.30. «Народные мелодии». 
19.40. «Сдается квартира с ре
бенком». Художественный
фильм. 21.00. «Время». 21.35. 
«Мир Улановой». Документаль 
ный телефильм. 1-я и 2-я се
рии. 23.40. «Сегодня в мире». 
23.55. Чемпионат мира по шах
матам. .

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика.
8,20. «В краю Тихого Дона». 
Документальный телефильм.
8.50, Телевизионные коротко
метражные художественные
Фильмы. 9.40. «Адьтист Юрий 

ашмет». Фильм-концерт. 10.20 
«Французский язык». 10.50. 
Фильм-концерт по сказкам со
ветских писателей. 11.35. Кон
церт, 11.50. «Капитан Немо». 
2-я серия. 13.00. «С точки зре
ния пап...» Документальный 
телефильм. 13^0. Мультфиль
мы. 13.50. Программа Львов
ской студии телевидения. 15.00. 
Концерт детских художествен
ных коллективов г. Новгорода. 
15.30. Новости.

С 15.35 до 18.00 — перерыв. 
18.00. Новости.

ТОМСК
18.15. «Тропами заповедныч 

ми». Документальный фильм. 
18.50. Киножурнал, 19.00. «День 
области». 19.15. «Населению о 
гражданской обороне». 19.45. 
Документальный фильм «Мое 
поле». МОСКВА

20.00. «Спокойной ночи, : 
лыши!» ТОМСК

20.15. «В лесном цехе обла
сти». «Новые -рубежи П а р а 
сельских лесоэаготовите-лей». 
20.25. «Рабочая гордость». До- 
кументгшьный телефильм. 

МОСКВА 
21.00. «Время». 21.35. «Ста

рик и девочка». Художествен
ный телефильм.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

8 января. «АББА» — 9, 13-20,
15. 17, 19, 21. «Королевство 
кривых зеркал» —11. Перед се
ансом — кинокомпозиция «В 
тридевятом царстве».

имени М. ГОРЬКОГО
. 8 января. «Отверженные» 
(две серии) — 8-30, 11, 13-30,16, 18-30, 21. «Вождь —Белое Пе
ро» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22.
Мультсборнии № 158 — , 9’
10-15, 11-30, 12-45. 14. «Таина 
тибетской медицины», «Загад
ка руки», «Эликсир здоровья»
— 15-15, 16-15, 20.

«ОКТЯБРЬ»
8 января. «Тутси» — 9, 

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20 22 «Конец агента» — 8-40,
12-10, 16-10, 18, 19-40. «Чуче
ло» (две серии) — 13-30, 21-20. 
Мультсборник «Самый малень
кий гном» — 10-45.

«ПИОНЕР»
8 января. Мультсборник «Но

вогодняя ночь» — 9. 10-40.
«Осенний подарок фей» — 
12-20, 14-20. «Три золотых во
лоска» — 16-20, 18, «Уникум»
— 19-40, 21-20. 

имени И. ЧЕРНЬКК
8 января. «Блеф» — 9, 11, 

13, 15, 17, 19, 21. «Любовь и 
голуби» — 9, 11, 15, 17, 19,
21 «Магия черная и белая» — 
13.

«СИБИРЯК»
8 января. Мультсборник 

№ 105 — 9-20. 11. «Дети без 
матери» (две серии) — 13-30,
16, 18-30, 21.

Бюро по трудоустройству 
совместно с учебным ком. 
бинатом Томского террито
риального управления стро
ительства ПРОВОДЯТ НА
БОР на кзфсы плотников, 
монтажников, отделочников, 
машинистов башенного кра
на, машинистов автомобиль, 
кого крана из числа шофе- 
ров, экскаваторщиков, буль
дозеристов.

На курсы принимаются 
мужчины, отслужившие в 
ргвдах Советской Армии, жен
щины не моложе 18 лет. 
Стипендия — 70—86 рублей 
в месяц.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. Пушкина, 71; 
ул. Бердская, 18—в бюро по 
трудоустройству и его фи
лиалы. Справки по телефо
нам 4-01-47, 4-09-49.

Спецавтохозяйство доводит 
до сведения руководителей 
претшриятий города, что не
обходимо до 15 января 1985 
года заключить договоры на 
вывозку бытового мусора на 
1985 год. В случае незаклю- 
чения договора работы будут 
прекращены.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ! 
Спортивно - оздоровитель

ный комплекс «Томь» при
глашает в абонементные дет
ские группы обучения и оз
доровительного плавания.

К вашим услугам: 
50-метровый бассейн д.чя 

оздоровительного плавания, 
детский бассейн для обуче

ния плаванию, 
зал механотерапии (трена

жеров) и медицинские каби
неты, оснащенные современ. 
яым оборудованием для про
филактики простудных забо
леваний и сколиоза.

Запись и оплата абонемен
тов производятся по поне
дельникам, средам, пятни
цам с 18 до 20 часов, по суб
ботам — с 9 до 12 часов. 
Справки по телефону 4-40-82.

Приглашаем посетить
«центр здоровья»!

Томский политехнический институт ПРОДОЛЖАЕТ 
ПРИЕМ слушателей на дневное подготовительное отде
ление (с отрьшом от производства) Принимаются лица 
с законченным средним образованием из числа передо
вых рабочих предприятий, совхозов и колхозников, име
ющих стаж работы на последнем месте не менее года, 
и демобилизованных из Вооруженных Сил СССР.

К заявлению прилагаются: направление по установ. 
ленной форме, производственная (для демобилизован
ных — служебная) характеристика, документ о среднем 
образовании (подлинник), 8 фотографий (снимок без 
головного убора размером 3X4 см), медицинская справ
ка (форма № 08бу), копия трудовой книжки.

Срок обучения — 8 месяцев. Все слушатели обеспе
чиваются стипендией и общежитием. Успешно окон
чившие подготовительное отделение с отрьшом от про
изводства зачисляются на I кзфс института без вступи
тельных экзаменов только на дневную форму обучения.

Наш адрес: 634004, Томск, пр. Ленина, 30, ТЛИ, 5-й
учебный корпус, деканат ПО (коми. 207), тел. 99-24-09.

СПТУ-33 совместно с Томским химическим заводом 
проводят прием учащихся на базе 10 классов по про
фессиям: аппаратчик широкого профиля химического 
производства, слесарь-ремонтник основного оборудова
ния, газосварщик, машинист компрессорных и холо
дильных установок, электросварщик ручной сварки, об
лицовщик-плиточник.

Начало обучения — с 1 февраля.
Срок обучения — 10 месяцев. На время обучения ну

ждающимся предоставляется благоустроенное общежи
тие, стипендия — в размере 72 рублей. По , окончании 
обучения выпуоникам предоставляется работа в цехах 
и на производствах химического завода.

Для поступления необходимо представить до 21 янва
ря следующие документы: о среднем образовании, заяв
ление на имя директора училища, характеристику с по
следнего места работы или учебы, медицинскую справку 
(форма № 286), 4 фотокарточки размером 3X4 см.

Заявления направлять по адресу: г. Томок, ул. Смир
нова, 32, телефоны 5-12-22, 5-14-28.

Электрофизический «факультет, учебио-научный комп
лекс «Электрофизика» Томского политехнического ин
ститута 9 января проводят «день открытых дверей»,
В программе; встреча с ведущими учеными и руковод. 
CTBQM УНК «Электрофизика»; экскурсии по кафедрам 
электрофизического факультета и лаборатории НИИ 
электронной интроскопии.

Приглашаются учащиеся 9—10-х классов и рабочая 
молодежь.

Начало — в 15 часов, в 204-й аудитории главного корпу
са по адресу: пр. Ленина, 30. Справки по тел 99-25-21 
(деканат ЭФФ). По окончании экскурсии состоится ди
скотека в клубе «Мечта» (пр. Кирова, 2).
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ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
Во ВНОВЬ ВВОДИМЫЙ ДЕТСКИЙ КОМБИНАТ 

ТОМСКОЙ ГРЭС-П (ул. Новгородская, 42-а); воспита
телей, нянь, старшую медсестру, машинистов по стирке 
белья, поваров, подсобных рабочих, водителя автомоби
ля.

Оплата труда — повременно-премиальная. Доставка 
на работу из районов 2-го, 3-го микрорайонов, по Ир
кутскому тракту, с Каштака — служебным ^автобусом. 
Одиноким предоставляется общежитие, семейным — 
квартиры в порядке очереди. На ГРЭС-Н имеются объ
екты соцкультбыта — пионерский лагерь, бада отдыха, 
вводится профилакторий, строится жилье. Справки по 
тел. 99-93-57, 4-32-11.

В ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ ОБЛИСПОЛКОМА — 
опытных машинисток для работы в аппарате уйравле- 
ния. Справки по тел. 2-33-62.

В ТОМСКИЙ РЕЧНОЙ ПОРТ на вновь вводимый реч
ной вокзал; специалистов по вентиляции, газоэлектро- 
сварщика, слесарей - сантехников, электриков, плотни
ков, дикторов.

Приглашаются пенсионеры по возрасту. Выплачивает
ся вознаграждение за выслугу лет. Квартиры и места в 
детских учреждениях — в порядке очередности. Одим- 
ким предоставляется общежитие. Справки по тел. 2-81-07, 
5-25-50.

За направлениями обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 
17; ул. Бердская, 18; ул. Пушкина, 71, в бюро по трудо
устройству и его филиалы

Издательство «Красное 
знамя» прижимает заказы 
на изготовление шнльдов
(таблички по технике без
опасности, номерные знаки, 
схемы, отпечатанные на 
металле).

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, тел. 3-31-32, 
3-45-30 (после 13 часов).

' Областной совет ДСО 
«Труд» объявляет ДОПОЛ
НИТЕЛЬНЫЙ НАБОР маль
чиков и девочек в возрасте 
5—6 лет'в абонементные тругг 
пы отделения фигурного ка__- 
тания детской спортивной 
школы при областном совете 
ДСО «Труд». Запись произ
водится на стадионе «Труд» 
ежедневно, кроме воскресе
нья, с 9 до 12 и с 17 до 20 ча
сов.

СПТУ-34 совместно с Томским химическим заводом 
проводят прием учащихся на базе 10 классов по про
фессиям: слесарь КИПиА, электромонтер по обслужива
нию электрооборудования, аппаратчик химического про. 
изводства.

Начало обучение — с 1 февраля.
Срок обучения — 10 месяцев На время обучения ну

ждающимся предоставляется благоустроенное общежи
тие, стипендия — в размере 72 рублей. По окончании 
обучения выпускникам предоставляется работа в цехах 
и на производствах химического завода.

»Для поступления необходимо представить до 21 ян
варя следуюгцие документы; заявление на имя дирек
тора училища, документ о среднем образовании, харак
теристику с последнего места работы и учебы, медицин
скую справку (форма JVTs 286), 4 фотокарточки размером 
3X4 см.

Заявления направлять по адресу; г, Томск, пр. Лени
на, 217. Т ел е ^ н  3-80-57.

Управление культуры 
'Томского облисполкома, 
дирекция, партийная и 
профсоюзная организации 
областной филармонии с 
глубоким прискорбием из
вещают о смерти члена 
КПСС, ветерана труда, уча
стника Великой Отечест
венной войны, бывшего со- 
листа-вокалиста

ШЕВЧЕНКО 
Григория Захаровича 

и выражают глубокое со
болезнование семье покой
ного.Вынос тела — 8 января, 
в 14 часов, из квартиры 
покойного (ул. Студенче
ская, 7, кв. 20).

Редколлегия, партбюро, 
профком, весь коллектив 
редакции газеты «Красное 
знамя» выражают глубокое 
соболезнование заведующе
му сельхозотделом А. А. 
Соловьеву по поводу смер
ти материСОЛОВЬЕВОЙ 

Анны Николаевны.

Администрация, проф
союзная организация, кол
лектив кафедры экономики 
промышленности и органи
зации предприятий Томско
го политехнического инс
титута выражают глубокое 
соболезнование старшему 
преподавателю кафедры 
3. И. Кошко по поводу 
кончины отца участника 
Великой Отечественной
войны АДАМЧУКА 

Ивана Филипповича.
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